

LO QUE EXPRESAN LOS AMANTES DE LA JUSTICIA

EL EXCELENTISIMO SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA COMPARE EL ANHELO DEL PUEBLO HEBREO, POR LA CREACION DE UN ESTADO NACIONAL JUDIO

Mensaje del Excmo. Sr. Presidente de la Republica Lic. don Teodoro Picado a nuestro delegado y huésped del Congreso Judío Mundial doctor M. Polakiewicz



EL DIPUTADO SERRA ROJAS DE MEXICO, EXPRESA:

En esta tragedia, la más grande que registra la historia, al pueblo judío le tocó vivir sus primeras páginas y las más dolorosas. Falta un principio de justicia que no se reconociera en esta ocasión lo valiente de este sufrimiento.

El pueblo judío tiene una fina espiritualidad, un sentido profundo de la vida y tiene los mismos anhelos e ideales de todos los pueblos de la tierra.

La causa pro Palestina es la causa no solamente del pueblo judío es la causa de la humanidad y una de las más grandes.

El día en que el pueblo judío tenga un asiento definitivo y pueda autodeterminarse y autodeli-

rase, nosotros podemos creer en que las fuerzas de este pueblo serán muy valiosas para la humanidad.

ESTADOS UNIDOS

La Acción no Debe Aguardar por más Tiempo. Las Puertas de Palestina Deben Abrirse a los Millones de Judíos en Desgracia

Hoy, cuando los ejércitos aliados de las Naciones Unidas libran para siempre, de las brutales garras de los agresores nazis, a las esclavizadas naciones, es la oportunidad y el deber de todo hombre de bien el velar porque los

Pasa a la pág. 12

"Dr. M. Polakiewicz. Presente.

Son tantos los sufrimientos que el pueblo judío ha pasado en los años que superan todo lo imaginable y excepcionales los que en el curso de los siglos lo han hecho infamado.

El mundo está moralmente obligado a una reparación. Fortalecer un Estado judío, rodear de simpatía la idea de mantenerlo en el viejo solar de Palestina.

Es deber de todos los hombres que tengan la libertad y creen en Dios.

LOS ESTADOS UNIDOS EN PRO DE UN ESTADO JUDIO, SI ES IMPLANTADO PACIFICAMENTE; DECLARACIONES DEL PRESIDENTE TRUMAN

WASHINGTON (JTA).—El gobierno norteamericano se pronunció en Potsdam a favor de un Estado Judío en Palestina, con tal que pudiera ser establecido y mantenido pacíficamente, declaró el Presidente Truman en una conferencia de prensa, agregando que no deseaba tener que contemplar la necesidad de enviar medio millón de soldados para defender un tal Estado.

Truman confirmó que había discutido la cuestión de Palestina con Winston Churchill y Clemente

Attlee e indicó que las conversaciones continuaban, siendo el punto de vista norteamericano el que debía permitirse entrar en Palestina a tantos pudieso como fuera posible, y que el asunto sería arreglado, diplomáticamente, junto con los británicos y los árabes. Concluyó diciendo que el problema para él no había sido discutido con Stalin.

Las declaraciones de Truman se interpretan aquí como denuncia oficial del Libro Blanco por el gobierno de Washington.

El sionismo lucha por crear una oficial, legal y segura patria para el pueblo judío en Palestina.

(ERETZ ISRAEL)

Programa de Basilea

HATIKVA
התקווה

דער ציוניזם
סטרעבט צו טאן
אן עטנסלעך
רעכטלעך געוין
בערס היילאנד
פאר דעם
ידישן פאלק
און ארץ ישראל.
אבעלעך פראגראם

Nº 29

Organo Cultural de la J. S. U.

Año II

San José, Costa Rica, Setiembre de 1945

LA POLITICA ANTIJUDIA HIZO PERDER A LOS ALEMANES LA CARRERA POR LA BOMBA ATOMICA

El pueblo judío dona al mundo grandes y trascendentales descubrimientos. Participando Lise Meitner, Otto Hahn, F. Strassman, Dr. Fermi y los sabios John R. Dunning y Eistein Opiniones y comentarios de la prensa neoyorquina con respecto a la BOMBA ATOMICA.

mejores físicos de Alemania, Italia y los países ocupados.

«Ved la constelación de astros de la ciencia, que brilla en el firmamento americano de la bomba atómica. Gracias por haber forzado a la doctora Lise Meitner a huir a Estocolmo —le decimos a Hitler al recordar que ella tuvo su parte en trazar la pista que condujo a la liberación de la energía atómica del uranio. Y gracias por Neils Bohr, quien aunque danés, os fué inaceptable bajo vuestras leyes de Nuremberg y quien formuló la teoría en que se basaría la bomba atómica. Ese Bohr fue una gran alma divina uno de los hombres principales del grupo que trabajó aquí sobre la bomba. Gracias, también, por Einstein a quien se consultó oportunamente y quien nos dió la gran ecuación que mostró que era exactamente la correlación materia y energía y como una podía convertirse en otra.

NUEVA YORK. (JTA).—Los grandes diarios norteamericanos se muestran uránimos en demostrar que los Estados Unidos e Inglaterra lograron desarrollar la bomba atómica con anticipación a Alemania principalmente porque esta última expulsó a sus científicos, judíos, obligándolos a buscar refugio en Gran Bretaña y en América.

haberse adelantado a los alemanes, corresponde a las fuerzas aéreas que bombardearon los laboratorios de investigación alemanes donde se preparaban las armas secretas, tenemos alguna razón de estar agradecidos a Hitler y a Mussolini, quienes resultaron ser sus propios obstáculos. El Fuehrer con su glorificación irracional de los nórdicos, y el Duce con su imitación de la política de Nuremberg, nos obsequiaron con algunos de los

Así, el TIMES de NUEVA YORK escribe: "Aunque el crédito por

ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE DE LA ORGANIZACION SIONISTA UNIDA

Interesante resultó la entrevista que en forma de cuestionario desarrollamos.

¿Cómo trabaja la directiva? Pues sencillamente abordando no todo el entusiasmo los problemas que se nos presentan, apartando nosotros todo interés personalista.

¿Nos interesaría saber algo sobre la marca del Comité Pro Palestina?

Son arduos los problemas que ahora nuestro pueblo está luchando con tenacidad por su surgimiento. Es en este momento que esperamos que haya acción de parte del Comité Pro Palestina y sobre ello espero poder informarles.

¿Cómo reaccionan los socios a los problemas sionistas?

Generalmente es un grupo bastante reducido el que demuestra interés por la idea generatriz que no muere. El nuestro mayor deseo que en estos momentos es que la actualidad nos llame, se presenten todos y participen directamente en los problemas que nos toca resolver.

Como cree usted que llegaríamos a obtener tal participación?

En primer lugar, debe ser un deber de cada socio frecuentar nuestra oficina para que pueda darse cuenta así de la marcha de nuestro movimiento; y por medio de los boletines y correspondencia que recibimos diariamente despertar el entusiasmo de los problemas venideros. A la vez hacemos saber que todo socio tiene derecho de presenciar nuestras sesiones directivas para que pueda así empaparse de la realidad judía; claro está hay excepciones.

¿Piensan ustedes convocar a una asamblea general próximamente?

En la última sesión se acordó llamar a asamblea para el mes de Agosto más debido a la participación de muchos de nuestros miembros en la campaña llevada a cabo por el delegado del Congreso Judío Mundial, señor M. Polakiewicz nos hemos visto obligados a transferirla a una fecha próxima.

¿Cuáles son los problemas que habrán de tratarse en la próxima asamblea?

Primero. Exposición del trabajo

Pasa a la pág. 10

"ENTREVISTA CON NUESTRO HUESPED RABBI ISAAC YELIN"

Con mucho entusiasmo decidimos hacerle una entrevista, a nuestro distinguido representante espiritual, el rabbi Dr. Isaac Yelin.

Provistos de cuartillas y lápiz, dispuestos a no dejar sin relatar a los lectores de HATIKVA una sola de sus profundas y valiosas impresiones, nos dirigimos a su domicilio. Con una sonrisa en los labios, nos recibió, trayendo puesta la clásica gorrita de los rabinos judíos; entablamos una charla, nosotros preguntando mientras él con elocuencia y propiedad, contestaba con fluidez. Nosotros nos sentimos introducidos a una esfera de fina espiritualidad.

En él encontramos a un conocedor profundo de nuestra biblia a un intelectual distinguido, y de vasta cultura, que en diversas oportunidades ha sabido estrechar los vínculos de amistad y comprensión entre judíos y comunidades no judías.

El rabbi Isaac Yelin ha sido profesor distinguido en universidades americanas, catedrático de filosofía religiosa en "Yavne Theological Seminary", es uno de los 2 fundadores y el actual director general del "The World Council for the Four Freedoms" (en sección aparte publicamos los enunciados de esta entidad). Nuestra organización, que tiene bastantes socios y dependencias en ciudades americanas, no persigue ninguna finalidad.



RABBI ISAAC YELIN

—¿Cuál es su objetivo inmediato, Dr. Yelin?

—En estos momentos estoy elaborando una carta de autorización del señor Presidente de la República para publicar un folleto en castellano con el objeto de dar a conocer los enunciados de nuestra organización "The World Council for the Four Freedoms" (en sección aparte publicamos los enunciados de esta entidad). Nuestra organización, que tiene bastantes socios y dependencias en ciudades americanas, no persigue ninguna finalidad.

Pasa a la pág. 12

Información Judía Mundial

LONDRES. — Con un dramático y vibrante discurso declaró inaugurada la conferencia sionista mundial el presidente de la Agencia Judía, profesor Chaim Weitzman. El doctor Weitzman apeló al gobierno inglés y a las Naciones Unidas en especial a Estados Unidos y la Unión Soviética, para que aprueben y apoyen la rectificación de una antigua injusticia y aseguren al pueblo judío un lugar en la familia de las naciones.

Señaló que los judíos, que tuvieron seis millones de muertos y estuvieron representados en los campos de batalla por un millón de hombres no fueron admitidos en San Francisco, mientras que si se cedió un puesto en la conferencia a países que declararon la guerra en los últimos momentos. La mantención de tal anomalía es inguatable y no puede ser ni será por más tiempo tolerada. "El pueblo judío debe recibir el lugar que le corresponde entre las naciones. El establecimiento del Estado Judío en Palestina debe ser uno de los frutos de la victoria. Quiera Dios que así sea".

El Presidente de la Agencia Judía recordó las declaraciones de Mr. Morrison en 1939, cuando el Libro Blanco y las cuestiones de Roosevelt y las preguntas de Truman a la causa sionista. Afirmó que los sionistas no se desviarán de su propósito inicial: el establecimiento del Estado Judío en Palestina de acuerdo con la intención y los propósitos de la declaración de Balfour. Weitzman exhortó a Gran Bretaña adoptar "en este momento histórico" las medidas conducentes al cumplimiento de los propósitos de la Declaración.

Weitzman expresó también que los judíos no deseaban apoderarse en Palestina de nada que no les perteneciera. Prometió que los árabes la absoluta igualdad de derechos y la plena conservación de su individualidad idiomática, cultural y religiosa, además que también la facultad de mantenerse los lazos naturales con sus hermanos de los países vecinos.

Terminó su discurso reclamando a Gran Bretaña la inmediata aceptación del pedido de la Agencia Judía, de que sean concedidos cien mil certificados como anticipo para la inmigración judía en la post guerra.

Habló también en el acto inaugural el rabino doctor Stephen Wise, quien expresó que la derogación del Libro Blanco debe ser la prueba definitiva de la victoria, ya que su sanción significa un triunfo nazi, y señaló la actitud plenamente favorable al sionismo de la opinión pública norteamericana. Pronunciaron discursos además el rabino Bek, el profesor Brodsky, David Reznicev y Eliahu Dokbin.

JERUSALEM

Fue inmensa la demostración que se llevó a cabo en Jerusalem, cerca del edificio de Kerem Kacayemeth. El presidente del "Haad Haleumi" señor Ben Levi, expulsó a los desoídos del pueblo judío en éste día de la Victoria.

"Hitler declaró la guerra a los judíos, antes que a los demás pueblos, nunca nos creyeron cuando denunciáramos los tenebrosos actos de pavor que los nazis ejecutaban. Fuimos grandes socios en la pérdida de vidas y en la lucha, pedimos ser socios también en la Victoria. No descansaremos hasta que no abran las puertas de Palestina para los judíos que quedaron en Europa y demás países, y hasta que no nos devuelvan la libertad y auto-existencia de nación.

Los desmovilizados soldados de la primera y segunda guerra mundial, orgullosamente llevaban la bandera con la siguiente inscripción:

"Exigimos una patria judía ¡Nunca olvidaremos a los héroes del Ghetto Inmigración, Inmigración, abran las puertas!

Y cien mil judíos entraron en "Hatikva". Sólo con el último judío será el fin de nuestra esperanza de ser un pueblo libre en nuestra tierra de Sión.

UN MONUMENTO EN BERGEN-BELSEN

NUEVA YORK. — Se informa que un monumento recordatorio con una inscripción en hebreo será erigido en las proximidades de los sepulcros comunes de 30 mil judíos exterminados en Bergen-Belsen.

El monumento fue descubierto por el rabino Bergarten, representante del rabino Herz de Londres. El rabino Bergarten se trasladó a Bergen-Belsen en misión encomendada por el consejo de emergencia que preside el rabino Herz. El rabino Bergarten inauguró en el campamento una oficina permanente de socorro para los judíos que están aun internados en el mismo.

LA BRIGADA JUDIA PERMANECERA EN BELGICA

BRUSLAS. — La Brigada Judía que estaba acuartelada en la frontera italiano-austriaca se halla en camino a Bélgica. La Brigada permanecerá en Tournai, cerca de la frontera francesa.

SE CONDENA A CRIMINALES ANTISEMITAS

BUCAREST. — Se informó aquí que catorce personas fueron condenadas por haber asesinado o deportado a israelitas a los campamentos de exterminio de Transilvania. Nueve criminales fueron condenados a prisión perpetua por veinte años de prisión; tres a diez y dos años.

LA SITUACION DE LOS SOBREVIVIENTES JUDIOS EN EUROPA

LONDRES. — El Dr. Israel Goldstein, presidente de la Organización Sionista de los Estados Unidos, quien realizó una gira por las zonas del Reich que ocupan los norteamericanos, declaró que de los 6,500,000 israelitas que vivían en los países que estuvieron sometidos a los nazis, cinco millones fueron exterminados. Sobreviven hoy de 1,300 mil a un millón y medio judíos. Expresó que las autoridades aliadas repatriaron a cuatro millones de personas en campamentos: 50,000 de ellos, en la zona que ocupan los norteamericanos. Los hogares de estos judíos están destruidos y sus familias exterminadas.

El 98 por ciento de los tres millones de judíos polacos fué exterminado. En Polonia y en Alemania reina el más horrible y desenfrenado antisemitismo y difundido en otros países está muy difundido el racismo. La vida será en el futuro imposible para los hebreos en Polonia y en Alemania. En Francia, Holanda, Bélgica, las autoridades se esfuerzan por combatir el antisemitismo, y en consecuencia las condiciones de vida en esos países para los judíos serán tolerables. Es posible también la reconstrucción de la vida judía en Checoslovaquia, donde el gobierno es liberal. El Dr. Goldstein manifestó que dudaba que los judíos puedan permanecer en Rumania, Bulgaria, y Hungría aunque nada es posible afirmar con certeza al respecto.

LA CONFERENCIA DE LONDRES

El suceso más trascendental en el orden sionista es, en estos momentos, la conferencia de emergencia que se reunió el 31 de Julio en Londres y acaba de terminar, al entrar en prensa este boletín.

Si bien no sabemos todavía nada en concreto sobre las resoluciones finales que adoptó esta Conferencia, podemos aguardar que se hayan producido, a raíz

de la misma, importantes cambios en la estructura del Ejecutivo Sionista Mundial y que la actitud de la Agencia Judía asumirá nuevas formas con respecto a las demandas vitales de nuestro movimiento.

De los comentarios de ciertos diarios ingleses, entre ellos el "Manchester Guardian", se puede deducir que la política del nuevo ejecutivo será de firmeza y determinación de forzar al gobierno inglés a cumplir estrictamente con sus compromisos políticos y jurídicos que constan en el Mandato y otros documentos subsiguientes, relativos al Estado Judío en Eretz Israel.

Mientras tanto, es muy difícil hacer conjeturas acerca de las medidas concretas que tomará el ejecutivo de la Agencia Judía en los próximos días, una vez clausurada la Conferencia. Con todo, creemos poder adelantar por lo menos una cosa: En primer término, la Agencia Judía actuará como la autoridad suprema del pueblo judío e iniciará una poderosa acción política en todos los países del mundo para esclarecer a los gobiernos y pueblos democráticos la importancia y justicia de nuestra causa.

En segundo lugar, se intensificará, por todos los medios y en todas las formas, la actividad constructiva de Eretz Israel, tanto en lo referente a la inmigración a Palestina, como especialmente a la elección de proyectos importantes para promover la absorción de las grandes cantidades de inmigrantes que allí llegarán.

Los dos polos de la nueva acción sionista, éste es, la intensificación de la acción política y la ampliación de la obra constructiva, son, sin duda alguna, los elementos básicos del programa discutido en la Conferencia de Emergencia. Quedan relegados al segundo plano los asuntos corrientes que habitualmente llegan a la mesa de todas las Conferencias sionistas como son, intensificación de la actividad organizacional sionista en todas las colectividades judías del mundo, preparativos para el próximo Congreso Sionista mundial, etc.

Uno de estos puntos, cuya importancia no escapará a ningún sionista, es el problema del retorno de los revisionistas a la Organización. Las negociaciones a este respecto parecen estar muy adelantadas y tal vez se llegue ahora a la solución adecuada de este doloroso problema interno. La misma de la destitución revisionista, en estos momentos, es un absurdo incompatible, como no puede continuar. Esperamos que, habrá bastante sentido de responsabilidad por parte del grupo disidente, para acatar, de una vez por todas, las demandas lógicas de disciplina nacional, y que se irá transformando en un ordenado partido opositorista, dentro de la Organización Sionista Mundial y no fuera de la misma.

EL DIRECTOR COHEN SE ESTABLECERA EN PALESTINA

El director Luis Cohen, que dirigió una serie de conciertos de la orquesta palestinese y ha regresado a Liverpool, ha manifestado su intención de radicarse en Eretz Israel. Quedó sumamente impresionado por el progreso del país y el aspecto de las colonias judías.

ASIGNOSE EL PREMIO "ENGEL" DE MUSICA

El premio "Engel" de LP.100 a la mejor composición original fué otorgado por la municipalidad de Tel Aviv a Mordecai Starominsky, por su "Shabat Cantata" (Cantata sabbática) y al señor M. Ben Haim, por su primera sinfonía. Se asignó un premio honorario, además, al profesor Salomon Rosovsky, en reconocimiento de su múltiple contribución a la música judía y especialmente sus investigaciones en melodías de la "mikra" (biblia).

NUEVA DECLARACION DEL GOBERNADOR DEWEY

Una interesante declaración ha hecho el gobernador del Estado de Nueva York y candidato a la presidencia en las elecciones de 1944. Entre otras cosas, dijo: "Estoy profundamente satisfecho al promover mi constante apoyo al programa para la apertura de las puertas de Palestina a una inmigración judía en masa y al establecimiento allí de un democrático estado judío. Se han hecho promesas al pueblo judío. Es mi meta de proceder a su cumplimiento. Yo creo que el pueblo norteamericano está dispuesto a dar su más pleno sostén al logro de estos objetivos".

ABOGA POR LA DEROGACION DEL LIBRO BLANCO DEL "NEW YORK HERALD TRIBUNE"

El "New York Herald Tribune" publica en su edición de junio 28 un energético editorial en el que repudia el Libro Blanco, diciendo que "los americanos conscientes, como los británicos conscientes, jamás han dejado de protestar contra la injusticia del Libro Blanco de 1939, reliquia insignificante de los esfuerzos de apaciguamiento del gobierno de Chamberlain".

"El tema" — prosigue el artículo — "puede difícilmente ser evitado en la próxima reunión de los dirigentes de las democracias. Porque la suerte de Palestina está íntimamente ligada a las complicadas relaciones en el Oriente Medio. Se impone una solución equitativa, para la paz del mundo. El presidente Truman está comprometido por su plataforma partidaria, y sin duda por sus firmes convicciones a apoyar el "Commonwealth" judío en Palestina. Es consciente, como es natural de la opinión pública que condena aquí al Libro Blanco, como un repudio de la Declaración Balfour y que siente que es contra toda humana bondad y piedad, impedir a las víctimas desesperadas y sin hogar de la persecución nazi que lleguen a un refugio dispuesto y acogedor". "Ha llegado el momento" — concluye el artículo — "de ejercer toda la influencia de las naciones unidas, en nombre de un nuevo orden de cosas, para anular el Libro Blanco de 1939".

GRAN MANIFESTACION SIONISTA CON LA PARTICIPACION DE NATAN BISTRITZKY

BUENOS AIRES. — El domingo 29 de julio se realizó en el Teatro Astral una recepción que el judaísmo argentino tributó al representante del Keren Kayemeth, señor Natán Bistrizky, quien acaba de llegar después de una gira extraordinariamente

exitosa, por la América Latina. El público colmó la amplia capacidad de la sala, acogiéndolo con profundo interés. Natán Bistrizky. El acto fué abierto por el presidente del Directorio del KKL, señor Isaac Kiblan, hablando también el Sr. M. A. Toi, conocido dirigente de la juventud sionista. Bistrizky se refirió ampliamente a la juventud sionista Bistrizky, y los deberes para la reconstrucción de Eretz Israel. Se realizó una campaña de recolección del Keren Kayemeth, a la suma de un millón de pesos, también la liquidación definitiva de las cuotas pendientes de KKL Argentina.

ORGANIZOSE EL COMITE CENTRAL DE JUDIOS LIBERADOS DE ALEMANIA.

BERLIN. — A fines de la semana pasada se realizó en Múnich una reunión de 120 delegados de 48,000 judíos internados en 32 campamentos situados en la zona ocupada por los ingleses y norteamericanos. En esta asamblea fué creado un "Comité Central de Judíos Liberados de Alemania". Asistieron a la asamblea además de los representantes de la Brigada Judía, representantes del ejército ruso, el señor Eliahu Dokbin, jefe del departamento de inmigración de la Agencia Eliahu Dokbin. La asamblea aprobó una resolución por la que se solicita la liberación de Eretz Israel y la creación de un Estado Judío.

FABRICACION DE HILADO DE SEDA

Un fabricante de Palestina, importado de Inglaterra las maquinarias para establecer la primera fábrica de su género en el Oriente Medio: es un taller para la fabricación de hilados de seda natural. El taller utilizará el exceso de seda producido en grandes cantidades: Chipre, Persia, El Líbano, Siria y Turquía, para lo cual no puede hallarse uso alguno. Contará con 6,000 usos ordinarios y 3000 usos especiales. Se producirá un hilado de seda grueso, incluyendo el mulino. Otras maquinarias se fabricarán en Palestina. El establecimiento, en el que se invertirán 100,000 libras, empleará a 100 obreros y producirá una natural estampada de primacalidad. Hasta ahora, el hilado de seda debía ser importado.

"AGUAS DE ROOSEVELT"

Para honrar la memoria del extinto presidente de la Unión de los Judíos de los Estados Unidos, han resuelto proclamar un exclusivo sistema de irrigación, que llamarán "las aguas de Roosevelt" o "las aguas de la Victoria", usando la expresión bíblica "Las aguas de Megido".

EVOLUCION DE UNA INDUSTRIA

Al estallar la guerra, la universidad hebrea de Jerusalem instaló un taller para la fabricación y reparación de instrumentos y recipientes científicos. A comienzos de 1944 este establecimiento fué transferido a "Poenicia" abriéndose un taller en Jerusalem, montado con equipos más modernos. Universidad sigue superando el trabajo hecho por 18 aprendices bajo la dirección de un experto. Esta industria es la única de su tipo en todo el Oriente Medio, sus productos compiten en calidad con los extranjeros. Pasa a la



Inauguramos con este artículo una sección fija de este periódico que llamaremos "Personajes y Escritores Costarricenses" en la que daremos cabida a comentarios, artículos, novedades literarias, etc. La Juventud Sionista de Costa Rica siente un profundo interés, por todos los avances culturales del país y con mucho gusto daremos publicación a todas las colaboraciones que se nos remitan. Enalcanzamos nuestra página con ésta, que nos envía el distinguido escritor costarricense, Joaquín García Monge.

ABRO LA PUERTA

Los jóvenes israelitas editores de HATIKVA, el órgano cultural de la J. S. U. en San José de Costa Rica, han reorganizado sus interesantes trabajos y me han pedido estas palabras.

Quiéran dilatar los puntos cardinales de su revista y que a sus columnas llegue también la clara boracón (o se oiga la voz) costarricense y americana, y no tan sólo, como hasta ahora, la hebrea. Sean, pues, mis palabras de aplauso para lo que han hecho. Mi tesis de siempre es que los jóvenes judíos que en nuestra América nacen y se educan y se ilustran, deben incorporarse como posibles creadores de cultura, a estas patrias, sin que ello implique descuido de los intereses propios, los de admirable pueblo hebreo. Es mi tesis también que los jóvenes de América que estudian y piensan y escriben, deben acercarse a los jóvenes judíos, sus compañeros, y entenderse con ellos, tratar de aprenderlos para una obra de unión, de belleza y progreso común en estas Américas. Nuestros jóvenes están obligados por motivos diversos, a estudiar la cultura hebrea antigua y moderna, en su eternidad y fortaleza.

Hemos tenido, tenemos, revista de OCCIDENTE. Está bien, pero también lo estará, y muy bien, que la tuvieramos de ORIENTE. No aislarnos, sino en una revista de conjunto. En nuestra América una revista de Oriente sería hoy una instancia histórica. Estamos ante la gran empresa de comprensión y cooperación una obra de amistad y diálogo entre los hemisferios. Haced falta un órgano de correlación

de revisión y de progreso. (Ya hubo antes, de la guerra, en Shanghai, una revista así: ASIA y AMERICA). Ya podemos hablar en nuestra América de americanos del Sur en las culturas de Oriente interesantes. Valgan unos ejemplos: Guillermo Valencia, que nos dejó *Kalay* (poesía China); Joaquín V. González, que nos dejó su *Kadir, su Omar, Kheyam*; Leopoldo Lugones, que supo de su árabe en el castellano halló y tentó cosas bonitas a la luz de las antiguas sabidurías; Amado Nervo y sus "indios inmemoriales"; José Vasconcelos, que sabe la sabiduría indostánica; nuestro Brenes Mesén, en Costa Rica, que tanto sabe de las viejas culturas de Oriente. ¿Y lo que sabía Martí de sus indios y de sus indios? Y así otros: V. García Calderón, Muzio Sáenz Peña; la lista sigue. En la hoja literaria de EL TIEMPO de Bogotá, 8 de mayo de 1945, he hallado *La epopeya de Gilgamesh*, primera versión y adaptación castellana de Benigno Acosta P.

Me acuerdo de *Las ideas morales en el antiguo Egipto*, por A. Rosensasser, Universidad Nacional del Litoral, República Argentina; de *Savitrí*, un episodio de *Mahabharata*, que sé que en las ediciones de *El Convivio*, 1925, la versión castellana es del doctor C. M. Freundlich (Córdoba, República Argentina). En las revistas, *Abside*, de México, D. F. en la *Revista de la Universidad de Antioquia*, Colombia, hay manifiestos de esta preocupación de conocer, de explicar, el antiguo Oriente.

¿Y la magnífica colección que nos hizo Ortega y Gasset: *Musas lejanas*? Hoy debiera reeditarse. ¿Y qué decir del peruano Valcarde y su cultura peruana preco-

lombina? ¿Y del Ricardo Rojas de Olantay? Y del Gómez Carrillo a Avogadro en Egipto, al Japón y a los Evangelios? Y el chileno Juan María que tanto nos ha enseñado de la China? Y lo que hay de Oriente en Rubén Darío, en Neruda, en Carrerá Andrade... ¿Y qué decir de los orientales nacidos en América — incorporados — y que hoy son escritores nuestros: Gerchunoff, Waldo Frank, W. Saroyam, César Tiempo, Leila Nerfa, Benedito Chuaqui, Enrique Espinosa, Kawage Ramia, poeta sirio de México, y tantos otros... de antes y de ahora? Ya se va haciendo una tradición literaria estimable en este rumbo.

Y qué decir de lo que tenemos de Oriente, en el indio nuestro (estudie el POPOL BUJ de los mayas) conquistador del Oriente en el español conquistador, con su ibero, su árabe, su judío, lo que hay de negro en el arte y en la literatura de todas las Américas.

Pienso en el Pacífico y la China, en la visión profética de nuestros Hostos ve que los Estados Unidos van hacia el dominio continental en el Pacífico, el océano de la futura civilización. Esto es prever, presentar como nación grande, creadores; unos Estados Unidos de mayores dimensiones.

No debemos quedarnos atrás. En tendamos con el Oriente que hacia allá vamos con el sol poniente de los misterios, a través del Pacífico dilatado. Cuanto del pacífico en las culturas pecolombinas en América. Cuanto de Oriente en el alma hispanoamericana. No descuidemos este patrimonio. Nuestro deber es cultivarlo y que el Espíritu eterno florezca y fructifique. Creo en los contactos del Espíritu; sus creadores.

Vengan, pues, escritores de Costa Rica, y de nuestra América, a la revista HATIKVA, y a entenderse para las futuras empresas. Hay tanto, pero tanto, que hacer en España y en América, en pro de los grandes intereses de la gran cultura hispánica e indohispana.

J. GARCÍA MONGE.

Costa Rica, Agosto de 1945.

Después de tantos años de cruenta lucha, los enemigos de la libertad y de la justicia han sucumbido, se ha desplomado el edificio de la barbarie organizada. La verdad, como arma legítima de la conciencia humana, ha prevalecido una vez más, y se habrá de levantar como estandarte y símbolo de un mundo mejor. Es simbólica y digna de elogio la constancia de los aliados, quienes como el luchador que lanza hacia adelante un ideal y luego se abre paso a través de todos los obstáculos hasta lograrlo, ellos han sufrido contrariedades, soportando derrotas, que sin embargo, no han modificado el resultado final.

El pueblo judío mira con beneplácito la victoria aliada, que a pesar de todo no podrá resarcirnos de la pérdida de millones de nuestros hermanos inmolados en aras de la dignidad humana. Esperamos una recompensa al enorme tributo de sangre que hemos donado inútilmente, en gran parte por culpa de la indiferencia de los países democráticos. Porque esa es la verdad, todos los vencedores salieron gananciosos de esta contienda, sólo el pueblo judío ha salido perdido.

Es indudable que la paz traerá consigo un cambio radical en la estructura social del universo, un mundo nuevo surgirá de entre las ruinas del viejo, más democrático, con iguales oportunidades para todos.

Pero qué cambio fundamental se ha de verificar a favor de un pueblo estoico y valiente como el que más, que proporcionalmente ha sufrido más pérdidas que cualquier ejército beligerante, y que ha encontrado oídos sordos a todas sus pretensiones, justas también como las que más.

Son de reconocer las múltiples manifestaciones de simpatía de reonajes de alto valer democrático y es en ellas, que se funda nuestra esperanza para el mañana. Las necesidades judías no admiten prórroga y no cesaremos un solo instante en nuestra lucha por la reivindicación de nuestro pueblo, ya que son demasiado penitentes. Estamos moralmente preparados para representar en un futuro próximo, el papel que nos corresponde como poseedores de un pasado histórico y con conciencia clara de sus deberes patrios, está preparándose asiduamente para afrontar los problemas de un mañana que le pertenece. Y ese mañana es nuestro, porque las armas aliadas han labrado el terreno que nosotros hemos de sembrar, para que la nueva simiente fructifique con resplandores de justicia y fraternidad. Las colectividades hebreas, hombre con hombre con las naciones unidas forjarán en la armonía de la paz, un bienestar duradero.

Conscientes del momento que nos toca vivir, los judíos estamos en guardia y esperamos que Inglaterra proclame el establecimiento del Estado Nacional Judío en Palestina.

LA MADRIDIE

Hay una palabra dulce, llena de amor y subiduría que despierta, en nosotros la imagen más noble de sacrificio y abnegación; un nombre que al pronunciarlo nos hace sentir confianza, nos lleva a lo más hondo del alma, y estruendo nuestro ser como si viniera acompañado de melodías tiernas y sentidas que evocan

el murmullo buidizo, juvenil del río de las apacibles y cálidas escenas del hogar. Una palabra plena de armonía, bálsamo en el dolor, bendición en la felicidad; que es un sollozo en las horas de difícil prueba y un grito de triunfo en los momentos de venturosa dicha; un nombre ardiente

en poesía, caricias y consuelos; un eco del cielo: Madrid.

Una madre es suavidad y afecto en sus santas manos que posa con maternal protección sobre las inocentes cabezas de sus hijos; en su voz, modulada al fragor de la lucha diaria; en sus ojos serenos, atentos a todo, con sutiles destellos de percepción y de inflexible bondad.

Sus consuegos, que el niño percibe desde que emite con dificultad la primera sílaba del venerado nombre y siente bullir en su ingenuamente las primeras ideas, siempre, hasta la edad adulta, están saturados de la más docta experiencia.

Madre... Dechado de amor y consagración! Marino incansable en la borrasca de la cotidiana labor; celeste criatura que se desvela por el bienestar de aquellos a quienes dió la vida! Eres altar sagrado en el que la naturaleza y la humanidad ofrecen dar perennemente sus más bellas cualidades, sus más preciados dones!

Aquellas otras mujeres que ahora han acogido en su seno a miles de niños hebreos, para ellas también es mi homenaje. Sus brazos acarician hoy a infelices huérfanos, quienes pasaron los primeros años de su existencia, rodeados de hambre y miseria, bajo las miradas de odio y muer-

te de un enemigo iracundo. En la edad que no se es consciente más que de aprecio e inquietudes infalibles, ellos experimentaron, más que nada, la injusticia y la persecución. El alma del niño es pura y no comprende por qué el hombre halla el placer en hacer mal; más ellos sintieron el dolor de exhalar el poder suspiro a sus madres, y con sus ojos dilatados de horror, contemplan correr la sangre y la vieron manchar las calles. No! Los niños no pueden hallar la razón para semejanza crímenes, pero esas escenas se les graban con caracteres indelebles. Fueron separados de las manos protectoras de sus madres. Huyeron del desastre para que alguien volviera a encaminarlos, alguien de espíritu infatigable y voz serena: otras personas debían ocupar el lugar sagrado de aquellas que yacían en la Vieja Europa, pero que así, entregadas a los huérfanos desamparados en el riego de las que construirían sus vidas y les ayudarían a olvidar la tragedia de su triste infancia para hacerla diáfana y sin temores.

Esas mujeres hebreas, a las que el nombre sublime y con angelical paciencia conducen a cientos de niños hebreos por la senda del pueblo de Israel; ellas son dignas de ser llamadas madres por voces ruscitas y agradeci-

das y merecen sentir en sus manos el contacto delicado de los blandos dedos infantiles.

Sobre las cenizas de las que les confiaron, sus hijos, levantan esas hoy nostálgicas madres de Palestina, un monumento imperecedero de amor y ternura; de lágrimas y sacrificio; un símbolo de fe y belleza infinita. En el vale escribir esas sinceras frases de Romain Rolland: Vosotros todos los que amo y a quienes no conozco, vosotros a quienes no ha marchitado la vida, que soñáis cosas grandes que sabéis son imposibles, y que lucháis contra el mundo hostil, deseo que seáis felices...

Masha Teliebsum.

QUESTION DE PRINCIPIOS

Agradecemos sinceramente a nuestra "Colectividad" que con su ayuda económica ha dado más auge a nuestra labor.

No tomaremos en cuenta a los muy pocos que no supieron reconocer debidamente el esfuerzo de nuestros jóvenes colaboradores y jamás podrá ser ello una traba para la futura labor.

Comité Periodístico.

Nos dejó el delegado del Congreso Judío Mundial

Nuestro querido Javier M. Polakiewitz dejó a Costa Rica el miércoles 22 de agosto para dirigirse al Uruguay en continuación de su campaña.

El doctor Polakiewitz permaneció un corto período entre nosotros dejándonos un grato recuerdo, ya que su labor además de haber sido muy provechosa, ahondó más nuestros sentimientos sionistas.

Su campaña tuvo éxito en este país y con todo corazón HATIKVA le desea que también lo tenga en el Uruguay.

NO HAY DESOCCUPACION EN PALESTINA

Robert Scott, Secretario Jefe en ejercicio del Gobierno de Palestina, declaró, en un discurso pronunciado ante la Cámara de

Comercio de Jerusalén, que uno de los aspectos favorables de la situación económica de Palestina es el hecho de que, a pesar de la considerable reducción de los encargos de guerra, no se ha producido la desocupación.



TAKE IT EASY
por MOTKE BUFON

I
Como se habrán podido enterar al leer el nombre del autor de esta sección, los "esquitos" de nuestra colonia acaban de estrenar un nuevo "verdugo". El "mata-pacientes" del que les hablo es un servidor de ustedes y como nadie quiere presentarme lo haré yo mismo. Soy Motke Bufón para punzarios, perdón para servirles a ustedes. No quiero que me confundan con el enguño del Alizador (que a decir verdad nunca conté un "chille" bueno); tampoco soy uno de los fogoneros (que no servían ni para prender, ni losforos); y mucho les agradecería no me confundan con el payaso de Brúncate (cuya eterna víctima era la Wizo).

Si señores; aunque ni Ripley me lo crea, no soy ninguno de esos caballeros que no hacen cosa que echar a enemigos al periódico, y para demostración de lo que es, hoy diciendo fíjense en estas críticas y díganme después si no les gusta.

II

Magnífico, inigualable, algo nunca visto fué el ballico que se "cayó" los chamacos de la J. S. U. Si señores, la gente no cabía dentro del salón. Las órdenes a las cantinas, se sucedían unas a las otras. El dinero corría por todas partes (pero nadie lo veía). Y para no seguir con el cuento porque de seguro se cansarán, hay que agregar que contraímos una gran deuda de agradecimiento con toda la colonia. A eso les decimos: ¡ojalá podamos hacer nosotros algún día lo mismo por ustedes.

III

No hay duda que hay que agradecer mucho al C. I. S. por la magnífica ayuda que le prestó a la J. S. U. para que el baile no fuese un fracaso. Cuál ayuda preguntarán ustedes. sencillamente el del colco. Lo mismo cabe decir a la O. S. U. cuyos miembros ya estoy viendo que se están "esquinando" para no recibir las gracias.

En fin, en otras partes, las organizaciones mayores ayudan a las menores, en el seno de nuestra colonia resultó todo lo contrario, las organizaciones mayores destruyeron a las menores, y... ya va perdón.

IV

Favor... Misterio... Sangre... Flash de la Botke Pre-s especial para el Hatkyv).

Se anuncia que los Tres Grandes, se están remediando las "Chico estas" para averiguar cómo diantres fue a parar la fórmula de la Bomba Atómica a manos tan criminales como lo son los de la J. S. U. (¿cómo - preguntarán ustedes; - la J. S. U. tiene la fórmula de la Bomba Atómica? Por supuesto que sí. De que otra manera se explican ustedes que la Directiva de la J. S. U. se hallan desintegrado sin saber cómo ni cuándo?

No hay ningún lugar como éste

para ver cosas raras. Generalmente cuando se hunde un barco, el capitán es el último en salvarse. Cuando un regimiento ve a la guerra, el oficial va a la cabeza, solamente en nuestra juventud se ve que cuando la cosa está "fututa" el presidente es el primero en renunciar.

Vamos, vamos, no se haga rogar y acepte de nuevo la presidencia. Sea buenito.

VI

Bolón de los Bolones. Algo nunca visto. Más emocionante que la mujer sin cabeza. El señor Delegado del Congreso Judío Mundial convoca a una reunión a la J. S. U. para hablarlos de cooperación y los miembros de los dos bandos empiezan a sacar a luz sus antiguas rencillas. Al día siguiente, el mismo señor delegado y el "papá" de la O. S. U. convocaban a la directiva de la J. S. U. actual y a la antigua, y cuando la directiva actual va entrando al salón, la antigua se aleja diciendo: sigan "avanti que nosotros estamos con vosotros", y para como de los colpos la "pragática" directiva se quedó solita esperando la llegada de los señores, invitadores y ni por broma abandonan la baraja de naipes que tenían en la casa de algún particular, y vienen a reunirse con los que los estaban esperando. Las cosas que se ven en este mundo.

V

Por qué será que los miembros de la O. S. U. le pidieron a la J. S. U. que aceptara su local y se pasara definitivamente allí? Será porque se sienten muy solitos o será que saben que la J. S. U. es tan testaruda que no irá a aceptarles la proposición?

VI

Muy amistosamente le preguntamos a la antigua directiva de la J. S. U. y sobre todo al ex-secretario de cultura por qué no querían aceptar los "chutes" en la directiva. Será porque ven que la cosa está muy espeluda?

NOTA SENTIMENTAL.—Cervoz conmovida lee un miembro del Comité Periodístico el artículo dedicado a la madre, que aparece en esta edición y en eso se oye una exclamación: "¡Ay, quién fuera su mamacita!"

La guerra ha pasado, pero NO! ¿Qué decimos? Está por estallar una guerra intestina en el seno de la Directiva del C. I. S., se acabaron las reuniones, nadie se mueve, están a la expectativa, inquietos están los corrillos, los corresponsales de guerra han entrado en acción, mientras por el otro lado existe una calma sospechosa. Se juegan golpes diplomáticos, salen noticias, se desmienten y Motke Bufón no descansará hasta la última cam-

Vine de la pag. 9
bibi Pilosoff, secretario de la B. ne Berit en el mismo país, unos 150 internados se apoderaron del crematorio, haciéndolo volar con bombas subtraídas a los depósitos alemanes de armamentos. Angel y Pilosoff murieron en la explosión, arrastrando consigo a muchos alemanes.

TERCER TRANSPORTE A LOS JUDIOS DE POLONIA

El tercer transporte de artículos para los sobrevivientes judíos de Polonia fué enviado desde Palestina a principios de junio. El envío, que constaba de 66 cajones, iba dirigido a nombre del Dr. Emil Sommerstein.

23 de los cajones estaban destinados a la distribución por el Comité de Socorros de Varsovia, conteniendo mercaderías para diversas comunidades que debían ser distribuidas por sus respectivos comités de socorro, mientras que otros quince cajones contenían paquetes dirigidos a individuos determinados.

DESFILES DE UA VICTORIA EN JERUSALEM, HAIFA, TEL-AVIV

Toda la Palestina judía celebró su regocijo ante la victoria, volcándose en las calles de ciudades y aldeas. "El pueblo de Israel vive y establecerá su Estado Judío en Palestina", fué la nota dominante en todas las reuniones.

En Tel-Aviv y Haifa, estudiantes de las organizaciones juveniles y decenas de miles de adultos participaron en los desfiles. Los manifestantes llevaban banderas sionistas y de las Naciones Unidas, así como estandartes con inscripciones alusivas tales como "Viva la Victoria" y "Abrid las Puertas de Eretz Israel para los sobrevivientes del judaísmo europeo".

El desfile de Jerusalem partió de cuatro puntos de la ciudad para converger en una gran concentración en los patios del Edificio de las instituciones nacionales hebreas, donde Isaac Ben Zevi, presidente del "Vaad Leumi" arengó al público.

En Tel Aviv hubo dos procesiones, una de los soldados y ex-combatientes judíos y otra de organizaciones juveniles. A la entrada de Tel Aviv, dos pilares negros con lamparillas veladas, a semejanza de enormes cirios, rendían memoria al judaísmo Europeo. Los funerales y servicios de acción de gracias en las sinagogas se vieron sumamente concurridos.

Contrastando con el gran entusiasmo judío, notóse la absoluta ausencia de banderas en los distritos árabes y el poco entusiasmo popular entre la población de dicho sector. Las noticias de El Cairo, por toda parte, hablaban de "poco entusiasmo

panada en el sermón que se reparte a diestra y siniestra.

ASAMBLEAS, REUNIONES, BOICOTS, PRESIDENTES se suceden, dicen que dijeron lo que no dijeron de lo que pensaban decir, decir lo que debía pasar y nada... es el fin del mundo. Maaaaaa...á.

Motke Bufón dará un premio

hacia el exterior", pese a que las calles principales estaban adomadas con las banderas de las Naciones Unidas.

Con motivo del Día de la Victoria, fueron liberados varios centenares de presos políticos, tanto judíos como árabes.

LOS NAZIS SE COMPORTARON CON LOS JUDIOS COMO "BESTIAS SALVAJES", DICE EL CARDENAL INNITZER

VIENA (JTA).—En una entrevista, concedida al correspondiente de la JTA Teodoro Cardenal Innitzer, arzobispo de Viena, quien durante el régimen nazi, se halló bajo estrecha vigilancia, caracterizó los tratos dados a los judíos por los alemanes como "la más diabólica fa e de la barbarie nazi".

"Fue como bestias salvajes como los judíos", dijo el cardenal. Y eso sí, llamaba el más hermoso florecimiento de la cultura alemana. Quienes no han presenciado aquellos actos de horror no lo creerán. Durante todos los últimos años, me encontré confinado en mi casa bajo guardia de la Gestapo. No obstante, sucedió que judíos se introducían clandestinamente en mi residencia para hablarme. Me ocupaban su predicamento y juramente arreglabamos cuanto ayuda resultaba posible en aquellas circunstancias.

"Por ejemplo, establecieron un servicio de asistencia que envió, cada mes, campo de paquete de víveres al campo de concentración de Theresienstadt—prosigue—. Los nazis trataban de esbozar esta obra, pero los esfuerzos como los de judío y católicos no se detuvieron. Desgraciadamente, fueron pocos y los que me ayudaron, fueron capturados por la Gestapo. A Dios gracias que haya terminado el reino del terror, pero aún hoy pueden ustedes todavía ver las huellas de lo que hemos experimentado aquí".

AVIONES PARA EL TRANSPORTE DE HUERFANOS JULIOS A INGLATERRA

PRAGA (JTA).—Veintidós aviones ingleses aterrizaron hoy en el aeropuerto de Praga para llevar a Gran Bretaña un grupo de 300 huérfanos judíos del campo de Theresienstadt.

Represión en el mundo entero acerca las deliberaciones de la Conferencia Sionista de Londres

LONDRES 4. — Destacadas personalidades hicieron uso de la palabra en las sesiones de la conferencia sionista de Londres. El Presidente de la Agencia Judía, Prof. Chaim Weitzmann, informó sobre las actividades sionistas durante la guerra. David Ben Guion, en un discurso de tres horas, previno contra el excesivo optimismo y señaló que no se debía esperar que la situación del sionismo se modificara su-

de su propio subsidio que recibe ("barbitas" de la colonia) al que adivine quién diablos trató a un "Rabí" de "Her" a secas (qué bruto!)

Tómelo con calma Vice-presidente de la J. S. U., pero cuando tenga un tiempito me busca para explicarme cuándo y cómo se puede usar la palabra "ilegal" y agradezca que no lo llamaron ante un tribunal de honor. Vale que los golpes crían chichotas.

tomáticamente con la constitución del gobierno laborista.

Hablaron también el rabí Silver, delegado norteamericano y el representante palestino, doctor Snoh, quienes señalan que los hebreos no tolerarán "Libro Blanco".

Con emoción es recibida la delegación del Sionismo Polaco

LONDRES, 6. U. — Llegados a la Conferencia mundial han ofrecido una recepción a la representación polaca de Polonia, que encabezó el doctor Zomerstein, Presidente del Comité Central Judío Lublín y que integran ocho delegados.

La delegación es portadora de un mensaje del primer ministro polaco, señor Ostka, Moraw, en la cual se expresa que los judíos que se van abandonando Polonia para trasladarse a Palestina podrán hacerlo y todas las entidades que se ven a organizar y facilitar emigración podrán desarrollarse libremente sus actividades en Polonia. El primer ministro agregó en su nota que el gobierno Varsovia combatirá con vigor energía al antisemitismo, asegurará la igualdad de derechos para todos los ciudadanos.

El gobierno financiará los trabajos de rehabilitación de los campos polacos y facilitará la acción de socorro de entidades días del extranjero.

En un discurso que pronunció el doctor Zomerstein en la conferencia manifestó que, actualmente, en Polonia económica es ruinoso. Aproximadamente muchos de los judíos sobrevivientes aspiran al establecimiento en el Estado Judío en Palestina reclaman una fracción de las reparaciones que pague el Reich. Señaló también que los niños israelitas salvados, bien ser trasladados de Polonia a Palestina. Terminó su discurso afirmando que los elementos accionarios polacos responsable del exterminio de cientos de miles de hebreos quieren destruir el resto del judaísmo europeo, pero que el gobierno de Polonia los combata energicamente.

También hablaron otros y representantes de la delegación del judaísmo polaco, señoras Zolman, Grossman, Kosovsz. Per, todos ellos de activa participación en la resistencia contra los nazis.

La llegada de la delegación sionista de Polonia es interrumpida en el seno de la Conferencia por un indicio de la posición favorable al sionismo del gobierno de Moscú.

Mr. Chertok habló sobre la situación política

LONDRES, 7. — Ha pronunciado un discurso sobre la situación política.

Quitan presidentes, poben sidentes, enredón presidente, i t eazy presidentes. Voces asamblea: No renuncie, se presidente, no se achique, us es muy bueno, colaboraremos dos (para quitarle del pues No se lo diga a nadie, presidente de la J. S. U., pero sí renuncie; te tomo la palabra, ver que sí, verdad que sí. Y el nazo de nuestro ex presidente buueno, buueno.

INFORMACION JUDIA MUNDIAL...

Dolar de un pueblo

Viene de la pág. 4

to un discurso en la conferencia sionista el jefe del departamento político de la Agencia Judía, señor Maláts Chertok, quien recordó las afirmaciones del Dr. Weitzmann y de Ben Gurion en el sentido de que no debe esperarse que el triunfo electoral de la izquierda implique un éxito automático para el sionismo. "No obstante—añadió—ese triunfo nos abre nuevas perspectivas en nuestra lucha política".

El orador exhortó a los dirigentes sionistas a unir sus esfuerzos. Desechó todo proyecto de convertir a Palestina en un Estado bisinacional y señaló que en la actualidad es imposible un acuerdo judío árabe sobre la base del programa sionista, pero que tal acuerdo sería factible después de que las grandes potencias hayan adoptado una resolución sobre el futuro de Palestina.

Propuso también en su discurso que las oficinas políticas de la Agencia Judía que funcionan en Londres, Washington y Jerusalem actúen conjuntamente.

Se produjo la crisis

LONDRES, 9. — Se ha planificado una seria crisis en el seno de la conferencia sionista como consecuencia del retiro de los delegados de la "Mirzaji" del Ejecutivo sionista. La referida agrupación sionista ha hecho pública una declaración en la que expresa que la decisión adoptada responde al hecho de que por expresiones del doctor Weitzmann se surge que no se da cumplimiento a la declaración de Ben Gurion (por la que se reclama un Estado Judío), que no se ha fijado una línea política definida y que existen discrepancias entre los miembros del ejecutivo. La "Mirzaji" reclama una reorganización definitiva del cuerpo, en forma de que estén representados en el mismo todos los sectores.

También se informa que las declaraciones de Weitzmann no han satisfecho a otros sectores, como sea los grupos obreros parisienses de Ben-Gurion.

Ben-Gurion expuso un plan para el futuro

LONDRES, 9. — En la sesión de restablecer, el señor Ben-Gurion presentó un plan relativo a las diversas actividades sionistas para la convocatoria del congreso. El plan se basa, entre otros, sobre los siguientes puntos: resistencia activa y pasiva contra la política del "Libre Placem" y el desarrollo de la actividad política en todos los países orientada hacia la inmediata proclamación de Palestina como Estado Judío y autorización a la Agencia Judía o a un gobierno judío provisorio para llevar a cabo la transferencia de los hebreos de Europa y de los países de Oriente a Palestina; elaboración de un plan que permita el establecimiento de millones de inmigrantes y que mejore el estándar de vida de los judíos de los árabes; precentamiento de los esfuerzos en favor de una colaboración judío-árabe y del entendimiento entre el pueblo judío y las naciones vecinas de Palestina; difusión entre los judíos de todo el mundo de un establecimiento de Palestina es de

una necesidad de todo el pueblo hebreo.

David Ben-Gurion anunció que el congreso sionista, el más alto organismo del movimiento, será convocado en el lapso de un año.

RUMANIA LEGALIZA LA CONDICION DE LAS APATRIDAS; LOS JUDIOS DEJAN DE SER UNA MENORIA NACIONAL

BUCAREST (JTJ).—Como consecuencia de un decreto, promulgado hoy por el gobierno rumano, los judíos de Rumania ya no serán considerados como minoría nacional.

El nuevo decreto, al determinar la posición legal de las diversas nacionalidades, prohíbe el inquirir sobre los orígenes étnicos de los ciudadanos, y el uso del término "origen étnico" en documentos públicos; al mismo tiempo, proclama que cada cual pueda profesar libremente su credo e idioma natal.

Se castigará como violación de la ley, toda pregunta sobre procedencia étnica de una persona que solicite empleo, como asimismo todo intento de denigrar a un ciudadano por razones de raza o de religión, o la excitación al odio racial bien sea oralmente, o en forma escrita.

Al fin, el nuevo decreto dispone que las personas que no hayan adquirido su nacionalidad desde 1924 y cuyos documentos demuestren que son apátridas, serán consideradas automáticamente como rumanos.

LA REPATRIACION DE LOS JUDIOS DE THERESIENSTADT ESTA POR TERMINAR

PRAGA (JTA).—La liquidación del ghetto de Theresienstadt, según se anunció aquí, se encuentra en su etapa final. Los últimos mil de sus ocupantes judíos saldrán dentro de pocos días.

LAS ENTRADAS DEL KEREN HAYESOD LLEGAN A MAS DE 18.000.000 DE LIBRAS

JERUSALEM (KH).—Los ingresos del Keren Hayesod proceden de las contribuciones, de las que se fundó en 1920 hasta el 31 de marzo de 1945, han ascendido a 18.033.000 LP. Liquidados. Nuevos ingresos del Keren Hayesod y de la Agencia Judía por concepto de donaciones, servicios y rentas de empréstitos en el mismo período fué de 5.012.000 LP. Los Judíos porteafricanos aportaban el 46 por ciento de los ingresos del Keren Hayesod antes de estallar la guerra en 1939, y de entonces para acá han contribuido con el 61,7 por ciento. El aporte de los judíos sues, de los que han sido del 11 por ciento, y el de los latinoamericanos, de 2,6 por ciento antes de la guerra y 4,9 por ciento durante ella. La contribución del Yishuv ha aumentado de 2,3 por ciento antes de la guerra a 6,1 por ciento durante el período de guerra.

JERUSALEM (KH).

Los ingresos del Keren Hayesod proceden de las contribuciones, de las que se fundó en 1920 hasta el 31 de marzo de 1945, han ascendido a 18.033.000 LP. Liquidados. Nuevos ingresos del Keren Hayesod y de la Agencia Judía por concepto de donaciones, servicios y rentas de empréstitos en el mismo período fué de 5.012.000 LP. Los Judíos porteafricanos aportaban el 46 por ciento de los ingresos del Keren Hayesod antes de estallar la guerra en 1939, y de entonces para acá han contribuido con el 61,7 por ciento. El aporte de los judíos sues, de los que han sido del 11 por ciento, y el de los latinoamericanos, de 2,6 por ciento antes de la guerra y 4,9 por ciento durante ella. La contribución del Yishuv ha aumentado de 2,3 por ciento antes de la guerra a 6,1 por ciento durante el período de guerra.

JERUSALEM (KH).

INMIGRACION.—Se están distribuyendo por conducto de la Agencia Judía en Londres, 4.000 de los 9.000 certificados de inmigración que quedan todavía por conceder según los términos del Informe Oficial (White Paper) del Gobierno inglés. Se asignaron 1.000 certificados a los judíos rescatados de los campos de concentración alemanes. El 15 de julio LLEGARON a Palestina 1184 REFUGIADOS judíos a bordo del vapor "Matanot". Da este número cerca de 500 son "desplazados" de los famosos campos de concentración alemanes. Inclúyese 242 hebreos salvados en Buchenwald, Dachau, Bergen-Belsen y otros sitios semejantes. Atendiendo a sus nacionalidades, de Europa está representada. Hay

en el exilio refugiados de Francia, Bélgica, Holanda, los Balcanes, Austria, Checoslovaquia y Alemania y un grupo de 36 jóvenes de Inglaterra, 12 de Italia y 22 de Francia que serán albergados por la "Juventud Aliyah". Figuran además 100 trabajadores agrícolas estratados en Inglaterra y 230 estratados en Francia. El estado físico de los refugiados es, medianamente bueno; cuando llegaron vestían todavía el uniforme rayado de los campos de concentración.

JERUSALEM (KH).

AGRICULTURA.—Hay actualmente como 140.000 RESIDENTES del Yishuv ORGANIZADOS EN COOPERATIVAS DE DIVERSAS FORMAS. Pertenecen a 1110 sociedades, de las cuales la mitad funcionan bajo los auspicios de siete Gremios o Revisores de Cuentas. Como 300 sociedades están vinculadas al Gremio de Revisores de Cooperativas Agrícolas que cuentan con 40.000 miembros, mientras que quedan todavía por inscribir se unas 30 sociedades. El Gremio no sólo dirige la preparación de los balances generales, sino que fiscaliza también el progreso agrícola. Abarca 140 kibbutzim. Kvatutz del Keren Hayesod; como 100 cooperativas, con sus diversas sociedades; empresas de colocación de productos y otras entidades; agrícolas, y ramas Tnuva. El Gremio se ocupa ahora de formular e introducir una pauta uniforme para la contabilidad en todas las colonias agrícolas y organización cursos para contabilistas jóvenes.

A fin de proporcionar EDUCACION AGRICOLA ADECUADA PARA LOS GRUPOS DE COLONIZACION PRELIMINAR ENTRE ENSOLADADOS, el Comité Central de Colonias Cooperativas (Moshavim) del Keren Hayesod, ha preparado un plan por el cual se abrirá un curso de 600 elementos por un período de seis meses a un año durante el cual recibirán el adecuado tratamiento necesario.

Ha sido establecido un fondo conjunto por el Banco de Trabajadores y Crédito Agrícola Obrero y las Cooperativas de Ahorro con el objeto de hacer PRESTAMOS A LABRIGOS DE LAS PLANTACIONES Y ALDEAS, de financia la construcción de viviendas. Los préstamos serán a 7 años de plazo con interés de 7 por ciento. Para financiar las operaciones de edificación, la Agencia Judía (con fondos del Keren Hayesod) y varias instituciones del Histadruth han formado una compañía separada que harán también empréstitos para la construcción de nuevas casas.

Se están ultimando los planes para el DRENAL COMPLETO DE UN PANTANO FORMADO CON AGUA DE LLUVIA cerca de Hadera, que ha sido siempre un foco de mosquitos de paludismo. La mitad del costo del proyecto, que asciende a 7.000 LP, lo pagará el Gobierno, y la otra mitad el Vaad Leumi, los Conceps locales, y P. C. A.

JERUSALEM (KH).

CASAS BARATAS.—La municipalidad de Tel-Aviv ha resuelto llevar a la práctica un plan para el establecimiento de una gran empresa pública de construcción de viviendas. El capital será de 100 mil LP, del cual la mitad será aportado por la Municipalidad y el resto por la Agencia Judía (de fondos del Keren Hayesod).

JERUSALEM (KH).

VELERO EN HONOR DE ELIAHU GOLOMB.—Ha sido lanzado a agua un barco de vela, bautizado en honor de Eliahu Golomb, el héroe de Palestina, por el

Con el ánimo de dar cabida a poesías en nuestro periódico, abrimos una sección permanente, esperando así ofrecer a nuestra colectividad, un escalón más en nuestra cultura.

Tenemos el gusto de publicar en esta ocasión, la del javer SIMJE BEFELER:

Bello es el cielo donde caben las estrellas y los astros; pero en la tierra, el odio y el egoísmo limitan la vida, por que no hay cabida para un pueblo viejo, disperso y ultrajado.

Nuestras vidas envueltas en desgracia sangran, y las mentes asimilan la experiencia para desizirla al infinito vacío del alma.

La voluntad desnuda resiste y afronta la vida desgarradora para formar el muro inquebrantable que constituye la moral judía.

Luchamos, pero no bajo efectos impulsivos, nuestra convicción es de acero inagotable, y nunca se desparatá sobre ella hermanbre por que la esperanza del sentimiento puro y el ardor infinito del sentimiento hebreo mantiene fresca la férrea lucha judaica.

La marcha sobre nuestra humilde tierra, se efectuará aunque sea con los pies desnudos, y el cuerpo desgarrado por la lucha; pero en el espíritu judío, arde el fuego inextinguible que evapora el temor, funde los odios, la desgracia, el egoísmo, y reanuda la amistad, la libertad y el amor.

Y como todo buen judío nuestra vida es "Sionista" que brilla y vive este ideal, por que ello constituye una actividad divina por lo tanto lucharemos, trabajaremos, y si es necesario moriremos por nuestra tierra "Palastina".

Asociación de Scouts Marítimos Neptun Hapoel. Fue organizada por la Liga Marítima Palestina. El primer velero que se lanzó al mar pasado fué bautizado en memoria de Dov Hov otro líder obrero, conocido de Eliahu Golomb.

DELEGADO OBRERO DE LOS ESTADOS UNIDOS VA A LONDRES PARA PEDIR EL ESTABLECIMIENTO DEL DOLAR

NEUVA YORK.—El señor Mex Zaritzky, Presidente de la Unión de Sombreadores de los Estados Unidos, salió por la vía aérea a Londres para conferenciar con el Partido Laborista Inglés sobre la solución del problema judío.

Zaritzky lleva mensajes de los Sionistas Norteamericanos, de la Federación Americana de Trabajadores y de la C. I. O., pidiendo que el nuevo Gobierno inglés resuelva el problema de los judíos palestinos de un modo favorable a los judíos.

EL DR. SOMERSETTEIN...

LONDRES.—El Dr. Emil Somersetstein, Presidente del Comité Central Judío de Polonia, ha aceptado la invitación del Dr. Stephen S. Wise y del Dr. Nahum Goldmann para visitar la América como huésped del Congreso Judío Mundial.

Aún se desconoce la fecha exacta de la visita del Dr. Somersetstein, pero ésta será en un futuro muy próximo.

Libertad a los Judios refugiados en Portugal

LISBOA.—Los refugiados judíos que se encuentran en Portugal y que desde el año de 1941 han estado concentrados en un distrito especial, acaban de obtener el permiso de abandonar el "hotito" y de residir donde más les plazca.

CRIMINALES DE GUERRA

VIENNA (JTA).—Según hoy se anunció aquí, el juicio contra cuatro criminales de guerra austriacos, acusados del asesinato de 102 judíos húngaros, comenzó el 13 de mayo ante el Tribunal del Pueblo

de Viena. El proceso "fue esperado con gran interés" por el público vienés, dice el anuncio de Radio Viena, que explica que los delincuentes, siendo miembros de las tropas de choque nazis, habían dado muerte a más de un centenar de judíos húngaros al trasladarlos al campo de concentración de Dachau-Altenburg.

Mensaje de la Agencia Judía. En el día de la victoria proclamada en Palestina por el 9 de Mayo) la Agencia Judía para la Palestina publicó la siguiente declaración:

"La guerra en Europa ha pasado. El mundo torna a respirar, aliviado. El régimen hostil que por espacio de doce años expandió el odio por el mundo y que durante los últimos seis, sembró la muerte y la destrucción de Europa, yace vencido en tierra.

Para el pueblo judío, fueron esos los años más trágicos de la larga historia de su martirio. El enemigo ha agobiado de sufrimientos y humillaciones a toda nación que cayó bajo sus plantas. Los judíos han sido sentenciados por el animamiento completo. Tres cuartas partes de los judíos en la Europa dominada por los nazis, aproximadamente un tercio de toda la judería europea, ha sido exterminada.

Los grandes centros de vida y erudición judía de los cuales, por espacio de siglos, el judío extrajo su fuerza e inspiración, han sido borrados de la faz del mundo. A través de la Europa erraron judíos sin hogar, destruidos en cuerpo y espíritu y niños huérfanos ansían escapar del país que se ha convertido en un vasto cementerio.

Con todo, los indios no han sido simples víctimas de esta guerra. Cientos y miles de ellos han luchado con los ejércitos aliados, desempeñando un papel importante en la derrota del enemigo. La Palestina judía ha enviado a decenas de miles de sus hijos e hijas a luchar como voluntarios.

Muchos años de ventura y muy Feliz Año Nuevo desea a sus amistades y a todos los miembros de la colonia

BENJAMIN CIRANO y Familia

AL FINALIZAR ESTE AÑO

B. ZOMER y Señora

Desea a todos mucha felicidad y prosperidad en el Año Nuevo 5706

Un Feliz y Próspero Año 5706 desea a sus amigos y a la colonia en general

SAMUEL GUELLER y Señora

JOAQUIN COSIOL y Familia

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año Nuevo 5706

Tienda y Sastrería

'LA PRINCESA'

de Kleiman y Troper

Al finalizar el presente año, felicita efusivamente a todos sus amigos y favorecedores y les desea mucha dicha y felicidad en el Año Nuevo 5706.

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios con ocasión del ROSH ASHANA

MANUEL STEINBERG y Familia

Año 5706

Muchos años de ventura y muy Feliz Año Nuevo desea a sus amistades y a todos los miembros de la colonia

JUDKO STEINBERG y Familia

AL FINALIZAR ESTE AÑO
ABRAHAM BERLINSKI y Señora

Desea a todos mucha felicidad y prosperidad en el Año Nuevo 5706

JAIME STEINBERG y Señora

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año Nuevo 5706

Un Feliz y Próspero Año 5706 desea a sus amigos y a la colonia en general

MAX HARTMANN y Familia

Tienda "PROTECTORA"
de Fernando Doreblum

Al finalizar el presente año, felicita efusivamente a todos sus amigos y favorecedores y les desea mucha dicha y felicidad en el Año Nuevo 5706.

¡FELIZ AÑO!

JAIME GRINGRAS Y FAMILIA

Desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año Nuevo 5706

Con motivo del Año Nuevo Hebreo

W. I. Z. O.

(Women international zionist organization)
felicita a todos sus socios, amigos y hace votos por un año de prosperidad para todo el pueblo hebreo.

Año 5706.

El Presidente del C. I. S.

SR. ABRAHAM STERN Y SEÑORA

Desean muchos años de ventura y un Feliz Año Nuevo a sus amistades y a todos los miembros de la colonia.

Año 5706

Con motivo del Año Nuevo Hebreo

DAMAS ISRAELITAS

felicita a todos sus socios, amigos y hace votos por un año de prosperidad para todo el pueblo hebreo.

Año 5706.

Con motivo del Año

ORGANIZACION

felicita a todos sus socios, a un año de prosperidad para

ZONZINSKI Y

desea a todos sus amigos hebrea en general
Feliz Año

Con motivo del Año

JUVENTUD SIO

felicita a todos sus socios, a un año de prosperidad para

BAZAR

de RUBIN

Desea en esta ocasión, favorecedores un Feliz Año. Al mismo tiempo hace de cortina fina.

(Viene de la pág. DOS)
LA EXPLOTACION DEL PETROLEO COMENZARA PRONTO EN PALESTINA

JERUSALEM. (Palest.) — La explotación petrolera comenzará pronto en la región sur de Palestina, donde se cree existen considerables recursos tan pronto llegue el equipo de Inglaterra. La excavación será hecha por la Petroleum Development Corporation, formada en 1938 como un subsidiaria de la Iraq Petroleum Company. El área que será inmediatamente explorada se cree es la región de Gaza en donde la inspección comenzó antes del estallido de la presente guerra y fue completada en 1940. La guerra hizo imposibles los ulteriores trabajos.

UN SUBURBIO DE TEL-AVIV ES BAUTIZADO CON EL NOMBRE DE "LOS MARTIRES DE JASSY"

TEL-AVIV. — (Palest.) — El nombre de "Rehov Kedoshet Jassy" ha sido dado a una calle en Givat Shaul, nuevo suburbio cerca de Tel-Aviv en el segundo aniversario de la masacre de cerca de 12.000 judíos en Jassy, Rumania.

YEHUDI MESHIN DA UN CONCIERTO EN LONDRES PARA FONDOS JUDIOS DE BENEFICENCIA

LONDRES. — Meshin dió un concierto bajo los auspicios del Congreso Judío Mundial y del Comité de Abolición Feme-

INFORMACION

nino. Su programa incluyó el kadish como saludo al judaísmo Europeo.

UNIONES COMERCIALES DEL SOVIET ENVIAN UN MENSAJE A LA "HISTADRUETH"

TEL-AVIV. (Palest.) — Un mensaje del Comité Central de las Uniones Obreras del Soviet, de Moscú, fue recibido aquí por el Comité Ejecutivo de la Histadruth; en donde los unionistas expresan su agradecimiento por la invitación para que enviaran una delegación a Palestina. Manifestando su imposibilidad para aceptar dicha invitación, los unionistas soviéticos dicen que esperan encontrar a los representantes de la Histadruth (Federación hebrea del trabajo de Palestina) en la próxima conferencia Mundial de Uniones Obreras en París. Este mensaje es el primer contacto directo entre el Comité Central del Soviet y la Palestina Judía.

NO HAY DESEMPLEO EN LA PALESTINA A PESAR DE LA DISMINUCION EN UN 50% DE TRABAJOS DE

JERUSALEM

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana

MARCOS ROSENZWEIG y Señora

Año 5706

Un Feliz y Próspero Año 5706 desea a sus amigos y a la colonia en general

HANS KOHEN y Señora

NUEVO 5706!

Nuevo Hebreo

SIONISTA UNIDA

amigos y hace votos por todo el pueblo hebreo.

Año 5706.

MAINEMER

os y a la colectividad un venturoso y 5706.

Nuevo Hebreo

SIONISTA UNIDA

amigos y hace votos por todo el pueblo hebreo.

Año 5706.

"JOSE"

de Hijos

todos sus clientes y Año Nuevo 5706. saber que le llegó tela

MAX MISKOWSKI Y SEÑORA

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año 5706.

Con motivo del Año Nuevo Hebreo

CENTRO ISRAELITA SIONISTA

felicita a todos sus socios, amigos y hace votos por un año de prosperidad para todo el pueblo hebreo.

Año 5706.

MAX TAVELBAUM Y FAMILIA

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año 5706.

LAZARO FAIZILBER Y FAMILIA

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año 5706.

SALOMON SCHIFTER Y SEÑORA

desea a todos sus amigos y a la colectividad hebrea en general, un venturoso y Feliz Año 5706.

ON JUDIA...

los aspectos favorables de la situación económica de Palestina es el hecho de que no obstante los empleos en trabajos militares han disminuido un 9% desde 1942, desordenando las vidas de decenas de millones de personas, esto no ha traído en embargo, un desempleo considerable.

"TIMES" EN PRO DE UN REPARTO DE PALESTINA

LONDRES (JTA)— El TIMES a su última edición, sugiere una repartición de Palestina en dos territorios independientes, uno judío y otro árabe, sin los santos lugares, los cuales constituirían una zona separada de los dos Estados. El articulista recomienda esa solución, pidiendo que sea consumada sin demoras a fin de "evitar anárquicos" en el Medio Oriente provocados por la cuestión de estado Judío.

BOBILLO DE LOS LIDERES SIONISTAS POR LA VICTORIA DEL PARTIDO OBRERO INGLÉS

LONDRES (JTA)— Entre los líderes sionistas, reunidos en Londres el día de su conferencia de ideas y de menz el martes, la idea de que el bobillo por la to de los judíos en

victoria de Labour Partido en las elecciones al Parlamento inglés. Y es que los laboritas se comprometieron a abrir a Palestina a la libre inmigración judía y a apoyar las aspiraciones a un Hogar Nacional hebreo.

El nuevo Parlamento contará con más de veinte miembros judíos incluyendo a algunos sionistas militantes; todos, con la excepción de un independiente conservador y un comunista, son laboristas.

LOS ESTATUTOS DEL TRIBUNAL MILITAR INTERNACIONAL INCLUYEN EL CASTIGO DE CRIMENES CONTRA JUDIOS

WASHINGTON (JTA)— En circuitos competentes de esta capital se hace hincapié en el hecho de que

las persecuciones contra los judíos, y en general, cualquier delito perpetrado en los países del Eje en la persona de un judío, por motivos de su raza, antes y en el curso de la guerra, caerán dentro de la jurisdicción del recién constituido Tribunal Militar Internacional.

El procesamiento de tales crímenes tendrá lugar aún cuando los actos cometidos no constituyeron una violación de las leyes vigentes de los países en que se perpetraron, siendo posibles de penas, los autores, organizadores y cómplices tanto de la preparación como de la ejecución de deportaciones o asesinatos de judíos y se les tendrán responsables por cualquier acto cometido por cualquier persona complicada en el crimen.

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana.

MOISES BURSTEIN y Familia

Año 5706

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana

OSCAR LEPAR y Señora

Año 5706

Muchos años de ventura y muy Feliz Año Nuevo desea a sus amistades y a todos los miembros de la colonia

JACOBO LECHTMAN y Señora

Un Feliz y Próspero Año 5706 desea a sus amigos y a la colonia en general

SAMUEL SCHIFTER y Familia

AL FINALIZAR ESTE AÑO
ARNOLDO GRUNHAUS y Familia
Desea a todos mucha felicidad y prosperidad en el Año Nuevo 5706

Agencia "COSMOS Lda."

Henry Faigenblatt
Al finalizar el presente año, felicita efusivamente a todos sus amigos y favorecedores y les desea mucha dicha y felicidad en el Año Nuevo 5706.

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana

MANUEL KELMAN y Familia

Año 5706

AL FINALIZAR ESTE AÑO
JACOBO MINTZ y Señora
Desea a todos mucha felicidad y prosperidad en el Año Nuevo 5706

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana

CUDI K DAVIDSON y Señora

Año 5706

Muchos años de ventura y muy Feliz Año Nuevo desea a sus amistades y a todos los miembros de la colonia

HOFFMAN y SCHACHTEL

Un Feliz y Próspero Año 5706 desea a sus amigos y a la colonia en general

MARCOS GOTLIB y Familia

AL FINALIZAR ESTE AÑO
DAVID LEV y Familia
Desea a todos mucha felicidad y prosperidad en el Año Nuevo 5706

Felicidades y prosperidad desea a sus amigos y correligionarios, con ocasión del Rosh Ashana

GIL BEFELER y Familia

Año 5706

Muchos años de ventura y muy Feliz Año Nuevo desea a sus amistades y a todos los miembros de la colonia

ALADAR KELLERMANN y Señora

Viene de la pág. 5

luntarios en las campañas del Oriente Medio, de África y Europa. El ardiente desho del pueblo judío de estar representado en el campo de batalla por una formación combatiente propia, se ha visto cumplido finalmente con la Brigada Judía, casi enteramente palestinese, que tomó una parte activa en la derrota definitiva del enemigo en el frente italiano.

En todas partes de Europa, los judíos lucharon en las filas de los movimientos de resistencia. La revuelta de los ghettos judíos en Polonia pasará a la historia como una epopeya de heroísmo sublime.

En esta coyuntura histórica, apelamos a todos los judíos para que se enrolen en torno al estandarte de Sion, y proclamen su determinación de ver cumplido el sueño de nuestras vidas, en nuestros días. Ninguna garantía, escrita en el papel, nos protegerá de renovadas persecuciones, al menos que gocemos de la situación de una nación libre en su propia tierra. Es deber de todo judío que se ha salvado, obrar así, a fin de que nuestros hijos no tengan que pasar por el infierno que tocó en suerte a nuestros hermanos europeos...

Que las puertas de Palestina sean abiertas de nuevo en par para nosotros, a aquellos que desean ser admitidos. Que el pueblo judío ocupe el lugar que le corresponde en Palestina, en común con todas las naciones del mundo. Que el Estado Judío en Palestina sea uno de los frutos de la victoria.

En esta hora suprema, apelamos a las potencias victoriosas y a todos los hombres de buena voluntad, a que consideren la terrible urgencia del problema judío y nos apoyen en nuestro esfuerzo para obtener plena nacionalidad y conseguir una nueva vida de libertad y dignidad.

EL ANIVERSARIO

MOSCU, (JTA)—Serán aniversario de la destrucción del ghetto de Varsovia por los alemanes, fue observado, por el judaísmo polaco, como día de juto. Rudolf Lublin, al anunciar esta decisión, informa del desahucio de la población de Pyszczyna, de otra foto a común de personas asesinadas en el campo de Oswiecim.

CELEBRANDO

Toda la colectividad se encuentra a la fuerza de sus hogares, celebran de la victoria.

Está de por demás decir que la alegría estaba mezclada con sentimientos amargos, en recuerdo de los millones de hermanos y hermanas que hemos perdido. Banderas gloriosas, banderas de las Naciones Unidas, revestían las casas e instituciones; nuestra bandera judía se erguía en medio de las demás, envuelta en una cinta negra, como un señal de luto. La iluminación era tenue y en las plazas cenitales orguñaban, altos, negros moñones, tan ardientes del alma, en recuerdo a los que para siempre perdieron.

Cien mil judíos se encontraban en la plaza "Habima" de Tel Aviv en el trabajo durante el día y toda movimiento en la ciudad fue paralizado por tres horas. En un mar de banderas se alzaba una negra, a los que recordamos con dolor.

JERUSALEM (JTA)—La Universidad Hebrea, anuncia que sus laboratorios producirán en breve penicilina para uso externo, bajo la dirección del doctor Baruch Le-

INFORMACION JUDIA MUNDIAL...

un hijo del fundado líder sionista, Shmaya Levin.

HEROICA

JERUSALEM, (JTA).—La historia de la heroica muerte, a manos de los nazis, de Isaac Bloch líder de la organización Boteh de Lituania, fue revelada esta semana al encontrarse los hombres de la Brigada Judía, acuartelada en Austria, con correligionarios lituanos, libertados en un campo de concentración.

De acuerdo con una carta recibida aquí Bloch fue uno de los centenares de judíos, y Gestoep en una Sinagoga de Kovno para su deportación. Al ser introducido en la Sinagoga, Bloch saltó al estrado, frente al Arca Sagrada, y antes de que los nazis se dieran cuenta de lo que iba a hacer gritó:

"Los alemanes ¿sois hoy los más fuertes. Soy indefenso y podéis hacerme a vuestro capricho. Más no destruiréis a mi pueblo. Os sobreviviremos. Hermanos judíos—prosiguió, volviéndose hacia los prisioneros heridos de terror,—preparaos para morir por la gloria de Dios. No cejéis."

No llegó más lejos. Antes de que pudiera continuar un soldado de la Gestapo lo derribó con un tiro, y al caer la víctima, su sangre chorreó sobre la cornisa que cubría el Arca.

II.-PROBLEMAS

LOS SUCESOS DEL LEVANTE

Todo judío y sionista ha seguido, con justificado interés y ansiedad, el desarrollo de los acontecimientos en Siria y el Líbano, ambos países vecinos inmediatos de la Palestina Hebrea. A todos nos interesa en un grado la paz en el Levante. Con mayor razón, por cuanto la afinesa Liga Árabe, la cual es apoyada, oculta o abiertamente, por algunas potencias occidentales, cree poder explotar esa situación en favor de otras demandas o pretensiones que no trañen a Siria solamente.

No entraremos aquí en el análisis minucioso del origen y desenrolamiento de los disturbios en Siria. No es de nuestra incumbencia defender los intereses y el prestigio de tal u otra nación, como tampoco formular acusaciones contra los posibles instigadores o fomentadores de aquellos acontecimientos. Lo único que queremos subrayar es que a nada puede conducir un rebajamiento del prestigio de la cultura occidental en el Oriente, puesto que desde hace varios siglos, se nutria, en lo que a educación y cultura se refiere, de los valores espirituales del Occidente europeo.

Los disturbios en Siria no han agotado, hasta este momento, en ninguna forma, la situación de la Palestina Hebrea. Quizás sólo se debe, en cierto modo, a la certeza que existe en la conciencia de la población no-judía de que el Yisrahel, hebreo, llegado el caso, está ya en mejores condiciones de defenderse que nunca. Por otro lado, la existencia de las autoridades hebreas y de los dirigentes sionistas, dentro y fuera de Palestina, es, hoy más que nunca, serena, absoluta, trabajo y resuelto y esforzado para la creación de bases reales de conquista pacífica, evitando, en lo posible provocación de cualquier tipo y obviando sus efectos. Ya el estado reconocido, dentro de cada cada individuo, cada grupo o partido, sigue tranquilo y normalmente su camino. Son un agregado más:

PROCURAR QUE ENTREN EN PALESTINA CUANTOS REFUGIADOS JUDIOS DE EUROPA. SEA

CUAL FUEBRE LA SITUACION MOMENTANEA A ESTE RESPECTO, es decir, con o sin certificaciones, p.e.c a todas las dificultades e impedimentos. Todo el resto no nos interesa, o poco, o menos, no debe interesarnos, al punto de desviarnos de nuestra verdadera senda.

Sin embargo, es de esperar que las grandes potencias, que acaban de dar el golpe fatal al enemigo de la humanidad gracias a la unión entre ellos, han de solucionar, en lógica armonía, los problemas que derivan del conflicto. Si no fuera así, y si en cualquier rincón del mundo pudieran surgir momentáneamente disturbios como los de Siria, en vano habremos ganado la guerra sobre las fuerzas del mal, pues no habremos logrado la paz. Como judíos, como sionistas o como amantes del derecho y la justicia, estamos profundamente interesados en que la paz, verdadera y absoluta, sea lograda y mantenga.

DECISIONES DE LA CONFERENCIA MUNDIAL SIONISTA

LONDRES (JTA).—La conferencia mundial sionista, reunida en esta capital, clausuró sus labores, después de adoptar las siguientes resoluciones: una iniciativa, pidiendo una decisión inmediata del gobierno británico a favor del establecimiento de un Estado Judío en Palestina; otra que exige, para la Agencia Judía, un empréstito internacional para el traslado a Palestina de un primer millón de sobrevivientes de Europa; otra, tendiente, a conseguir reparaciones en especie para los judíos víctimas de los alemanes, destinados al desarrollo de Palestina. Los sionistas piden, además, la entrega de las tierras y demás bienes raíces alemanes en Palestina a manos de los judíos, a beneficio de su propia colonización, así como una ayuda financiera internacional para el traslado a Palestina de todos los correligionarios rescatados en Europa; y el permiso de los gobiernos para su salida de los países en que residen actualmente.

Una propuesta del Mizrahi de proceder a la elección de un nuevo ejecutivo mundial sionista fue rechazada por 53 votos contra 16.

Clausurada la conferencia de Londres con importantes resoluciones (2): Weizmann no llega a la sesión de clausura con el voto favorable al "Mizrahi".

LONDRES.—(Noticias de la A.J.M.).—La conferencia mundial sionista clausuró con pesimismo, debido a la oposición del Mizrahi al Ejecutivo Sionista Mundial. El presidente Dr. Weizmann no pudo llegar a la sesión de clausura de la conferencia como protesta y la darsina mañana llevada a cabo por el Mizrahi en contra de su novicia.

En dicha sesión hablaron los infans sionistas Dr. Ahe Hile Silver, José Benatz, Dr. Emil Samerstein, David Ben-Gurion y otros.

Resoluciones de la comisión política: Pedir la inmediata declaración del Comenwealth Judío en Eretz Israel.

LONDRES.—La comisión política de la conferencia mundial judía presentó las siguientes resoluciones:

1.—Exigir en nombre del movimiento sionista la proclamación del Estado Judío. 2.—Que al pueblo judío se le haga un préstamo internacional con el fin de levantar una patria judía. 3.—Que una parte de las reparaciones que Alemania debe pagar a los Naciones Unidas sean destinadas al fondo nacional Judío con el mismo objeto.

Que la Brigada Judía que tomó parte en la lucha victoriosa contra los nazis sea reconocida como Ejército Judío permanente.

Se presentó un proyecto para que también el Dr. Stefan S. Weiss y el Dr. Ahe Hile Silver, altos dirigentes del Sionismo Americano, sean incluidos como miembros del Ejecutivo Sionista Mundial.

La delegación Sionista de Polonia encabezada por el Dr. Zomerstein trajo consigo una lista de 78.000 nombres de judíos poloneses que se salvaron del exterminio y viven actualmente en Polonia. La lista mencionada fue entregada al Congreso de Londres y pronto será dada a conocer por la prensa judía de los Estados Unidos y de otros países.

El Dr. Zomerstein reveló en su discurso que vive actualmente en Polonia 80.000 judíos, por lo que la lista anterior es casi completa fuera de 200.000 judíos que se encuentran en Rusia, 60.000 de cuyos nombres fueron dados a conocer en los últimos dos años.

PRODUCCION DE ACIDO SULFURICO

La primera fábrica del país que producirá ácido sulfúrico, será instalada en Haifa por la "Chemical Industrial Corporation", a cuyo objeto se importa de Inglaterra maquinarias modernas. La empresa ha estado produciendo en su establecimiento de Kibutz Arven cerca de Petaj Tikva, un fertilizante de super-fosfatos. Esta fábrica será trasladada también a Haifa.

En los primeros dos años de su existencia, la fábrica producirá 30.000 toneladas de superfosfatos suficiente para la fertilización de 700 mil dunams de tierra, para la producción de patata, trigo y verduras.

PROGRAM DE CRACOVIA

LONDRES.—Noticias no oficiales recibidas en los últimos días informan la información anteriormente mencionada sobre el programa de Cracovia.

La radioemisora de Varsovia anunció que el consejo regional de Cracovia celebró una sesión especial para considerar la situación en la misma cedió a publicidad una declaración en la que se expresa que "elementos reaccionarios fracasados explotan los instintos más bajos" de los grupos que fueron afectados por seis años de criminal propaganda nazi y que "la clase obrera polaca", los dirigentes políticos, los gremios obreros, el joven y democrático ejército polaco están en guardia.

LOS GUERRILLEROS JUDIOS RECLAMAN UN ESTADO JUDIO EN PALESTINA

LONDRES.—Representantes de los guerrilleros judíos que lucharon contra los nazis en Francia, Polonia, Alemania, Bélgica, Checoslovaquia y Grecia, han pronunciado discursos ante la inauguración del Congreso Judío Mundial, relatando detalles de su lucha.

Entre los oradores figuró el señor M. Melor, delegado de los judíos polacos, quien ostenta el título de Héroe de la Unión Soviética.

ca" por su destacada participación en la lucha. Melor afirmó que la lucha de los judíos se basó en la esperanza del establecimiento de una vida judía libre en Palestina.

UNA DECLARACION DIO A CONOCER LA AGENCIA JUDIA

LONDRES.—Se informa que el ministro de Colonias del gobierno británico, señor George Hall, ha recibido de una delegación del nuevo ejecutivo sionista, integrada por nueve miembros y encabezada por Ben Gurion, Ben Zevi y el rabino Silver, que le hizo entrega del texto de las resoluciones aprobadas por la conferencia sionista mundial.

También desde Londres se informa que la Agencia Judía ha hecho pública una declaración en la que reclama el derecho a intervenir en todas las discusiones y negociaciones sobre el problema de Palestina, en pie de igualdad al de cualquier gobierno nacional. En la declaración se dice también que los judíos de todo el mundo aprecian la iniciativa del gobierno de los Estados Unidos al reconocer el deseo de los hebreos de llevar a Palestina el mayor número posible de judíos y de restablecer allí su Estado Nacional.

DECLARACION DEL PRESIDENTE TRUMAN

JERUSALEM.—Los diarios hebreos han comentado editorialmente la reciente declaración del Presidente Truman sobre Palestina, coincidiendo en señalar que no será necesario recurrir a las autoridades militares norteamericanas para mantener al orden en Palestina si se establece un Estado judío.

El sentir de los judíos de Palestina está fielmente traído en un editorial del "Davar", el cual expresa que "son pocos los que esperan que los árabes consientan la inmigración judía en Palestina antes de que los aliados adopten una resolución al respecto. Hay pocos que temen una resistencia árabe fuerte que los aliados adopten tal resolución. La resolución de los gobiernos aliados es la condición previa para que los árabes acuerden su consentimiento".

INMIGRACION EN PALESTINA

NUOVA YORK.—Varios de los delegados del judaísmo norteamericano a la Conferencia Sionista de Londres. Entre ellos figuraron los señores Silver y Goldstein, el señor Lewenthal, Fisher y Weisgal.

A su regreso, el Dr. Goldstein hizo declaraciones, expresando que la manifestación del Presidente Truman en favor de la inmigración de los judíos europeos a Palestina, representa la mayor esperanza para los israelitas de la Europa liberada. Expresó también su opinión de que serán levantadas las limitaciones que restringen la inmigración judía a Palestina.

Interpelamos, a nuestro buen amigo el señor Manuel Zerkowitz, sobre las actividades del "Comité Escolar Hebreo, quien tuvo la gran idea de ponerlos al tanto del programa que está por desarrollarse.

En beneficio general de los hijos de nuestra colectividad, los aprobados por un voto de confianza, otorgado por una mayoría de nuestra colonia y bajo la dirección del Rabbi Kellin, se acordó ampliar el actual Comité Escolar Hebreo al número de catorce miembros, lo cual quiere decir que se eligieron siete miembros más. Los nombres y cargos de responsabilidad de cada uno se darán a su debido tiempo.

Fue necesario ampliar el ya mencionado Comité, por los vastos planes, propuestos por el Dr. Rabbi Isaac Yellin.

Actualmente aparecen ya inscriptos noventa y dos alumnos en conexión con los cuarenta y uno que habían antes. No hay duda que si faltan algunos niños, por un cribado, pero contamos con ellos en los próximos días pues la reacción ha sido unánime. No duda-

mos que con la ayuda de Dios, nuestra labor será un éxito.

También está en proyecto e está hecha muchas otras labores que a su debido tiempo tendrá mucho que decir en informarnos detalladamente. Una de ellas es un programa de teatro, que está casi por realizarse. Participarán en el programa antes mencionado, mayores jóvenes y niños.

El domingo 2 de setiembre se reunió el grupo de niños inscripto en presencia de varios padres, el maestro de la escuela, el rebe Kawa y el rabbi Yellin quienes dirigiéronlos a grata palabras, que fueron escuchadas llenas de vibrante emoción y entusiasmo. Ello es demostración palpable que el rabbi Yellin, fue como un rayo de luz para los niños así como para los presentes.

E peramos que este será el principio cuya consecuencia traerá como producto un futuro prometedor.

Aprececemos las intenciones de clarificación del buen amigo señor don Manuel Zerkowitz, y esperamos su futura colaboración para HATIKVA.

INFORMACION JUDIA...

Viene de la pag. 8
300 CASAS MÁS EN KERIAT JAIM

Se planea ahora el aumento en un tercio del número de viviendas en "Keriat Jaim", suburbio de Haifa, por la Corporación de Viviendas "Shikun", la cual erigirá 300 casas más, entre ellas, 180 para refugiados recién llegados. Serán tres tipos de casas con diversa capacidad. Además, Keriat Jaim edificará un jardín de infantes, ampliará la escuela y erigirá otros edificios públicos, para mejor atender al proyectado aumento de población.

Se edifican cuarenta y ocho casas en Kirjot Schmuel, cerca de Haifa, con dinero del Keren Hayesod, para alojar a refugiados. Muchas de las familias que vivirán en ellas provienen de Argel de donde llegaron a comienzos de junio. Se terminan ahora las obras de las casas donde se alojarán los judíos repatriados de la Isla Mauricio, que llegaron a fines de julio.

Un grupo de 100 hombres y mujeres, pertenecientes a la asociación de ex combatientes, se ha formado para construir su propia aldea en las afueras de Haifa.

En Jolon, cerca de Tel Aviv, la Agencia Judía ha edificado 44 viviendas para familias de refugiados y comenzaron ya las obras de decenas de viviendas en el área de Petaj Tikva, con el mismo propósito.

"KIBUTZ BUCHENWALD"

La Agencia Judía para la Palestina ha recibido noticias de Alemania, de que el 3 de junio de 1945 se inauguró el primer campamento de "hatschará" (entrenamiento pre-palestino) de ex internados judíos en los campos de concentración, de Eggendorf, cerca de Blankenheim, distrito de Weimar, en la zona norteamericana de ocupación.

El lugar se llama ahora "Kibutz Buchenwald" y cincuenta hombres y mujeres jóvenes se dedican a la agricultura, trabajando bajo los auspicios del Comité Judío de Buchenwald. Se

han obtenido otros dos sitios para el mismo propósito. Uno es la antigua hatachará del Mizraj en Herr-neshof, cerca de Fulda y otro está en Offenbach, cerca de Frankfurt sobre el Main.

PLAN PARA RECIBIR 20,000 NINOS

El señor Hans Beit, Director del Departamento de "Aliat Hanoor" (Inmigración Juvenil) de la Agencia Judía, dió detalles sobre el plan para absorber 20 mil niños y jóvenes, 13,000 serían ubicados en colonias apoyadas por el Keren Hayesod y 7,000 en establecimientos que se crearán al efecto.

El presupuesto para el año venidero será de un millón de libras, comparado con 800,000 en el corriente año. En el laps, de octubre de 1944 a junio de 1945, fueron traídos 3,000 niños bajo los auspicios de la "Youth Aliah".

EXITO DE LA DELEGACION COMERCIAL PALESTINENSE EN LONDRES

Ha finalizado su labor la Delegación comercial e industrial palestinese, que visitó Londres. Antes de partir declaró que había cumplido con éxito su misión.

La delegación, formada por representantes de diversos organismos cooperativos o individuales de la industria y el comercio en Palestina, ha establecido varios contactos y buenas relaciones con diversos organismos gubernamentales, financieros e industriales, logrando salvar las numerosas dificultades que existían en el intercambio anglo-palestino, que surgieron durante la guerra y que se debían a la escasez del contacto personal. Que el establecimiento en Londres una oficina permanente, para continuar la acción iniciada por la delegación.

UN LIDER SOCIALISTA PUNMANGO APELA AL PARTIDO LABORISTA PARA QUE DIVULGUE SU PROGRAMA EN EL ESTADO JURIO

BUCAREST (JTA). — Titel

El día 8 de Agosto, se constituyó el nuevo comité de periódico HATIKVA, el cual está integrado por los siguientes miembros de la J.S.U.:

Director: Isaac Braunstein

Jefe de Redacción: Moisés Grinstein

Redactores: Masha Tittelbaum Samuel Sikora

Corresponsales: José Betefer Edith Topf Isaac Braunstein

Mecanógrafas: Dora Steimberg (Jefe) Thelma Rovinski Anita Fliker Sara Kupiec

Secretarios de Actas: José Betefer

Secretarios de Correspondencia: Jaime Lechtman Lola Lechtman

Tesorería:

Tenedor de Libros: Perla Steimberg

Cajero: Natán Ridelman

Jefe Técnico: José Betefer

Comité de Distribución: Natán Ridelman Dorita Steimberg Perla Steimberg

El programa del periódico, se encansa en los siguientes puntos fundamentales:

- 1.- Despertar interés en las organizaciones locales y que el periódico sea el portavoz de nuestra colectividad.
2.- Fomentar la concordia entre las distintas organizaciones existentes, de nuestra colectividad.
3.- Crear con nuestro HATIKVA un punto de información para Centro América.
Comité de HATIKVA

Petrescu, Presidente del Partido Social-Democrata Rumano, acaba de dirigir una excitativa al Labour Party británico, pidiendo que realice la gran idea de la vieja y justa aspiración del pueblo hebreo", estableciendo en Palestina un Estado Judío.

SINAGOGA AMBULANTE PARA LOS PAISES LIBERADOS

El Rabino Schoenfeld, Director Ejecutivo del Consejo Religioso de Emergencia, consagró un nuevo "templo sobre ruedas", que pronto partirá de Londres a los países liberados. La sinagoga ambulante contiene, entre otras cosas, artículos alimenticios, que han sido recolectados por el Consejo.

SE REORGANIZA EN LODZ EL CLUB ATLETICO SIONISTA

Los guerrilleros judíos y los veteranos de la batalla del ghetto

Estimado señor Director:

Desde Jerusalem, la capital de la renaciente patria judía, acudo a su hospitalaria tribuna y pido la palabra y dos minutos de atención para decir algo sobre el vigésimo quinto aniversario que cumple en estos días el Keren Hayesod, "el Fondo de la Base" para la reconstrucción de Eretz Israel al Tesoro Público Judío, instituido a base de la contribución voluntaria de todo judío conciente de sus deberes nacionales.

Este aniversario, significativo de por sí, asume particular trascendencia en esta hora trascendental que atraviesa actualmente el sionismo. La Conferencia Mundial del movimiento sionista convocada en Julio de 1920 en Londres para esbozar los primeros planes de la primera guerra mundial, ha decretado por una de sus resoluciones la fundación del Keren Hayesod. La Conferencia Mundial del movimiento sionista convocada 25 años después, en Julio 1945, en la misma Londres, para hacer el trágico balance judío de la guerra en Europa oriental, dice las ya probadas y palpables posibilidades de salvación y de redención que Eretz Israel ofrece a los sobrevivientes de la terrible hecatombe y a todos aquellos judíos que aun en los libre-democráticos países en que viven se sienten identificados con ellos. Nos devuelve, sobre un fondo mucho más dramático y a la vez más trágicamente claro, al escenario desde el cual fué proclamada la fundación del Keren Hayesod. Mientras tanto hemos perdido en menos de tres años casi una tercera parte de nuestro pueblo, y hoy ya no hay lugar para ninguna ilu-

ción sobre las posibilidades, de regeneración judía en la diáspora, y ninguna duda sobre el papel que Eretz Israel debe desempeñar en la salvación de nuestra subsistencia nacional. El Keren Hayesod no ha reunido en sus primeros cinco años lo, 25 millones de Libras Esterlinas de que hablaban las resoluciones de Julio 1920; pero con la mitad de esta suma, pesadamente reunida en 25 años, ha creado en Eretz Israel esta gran obra que hoy da un peso irrefutable a las reclamaciones, que la Conferencia Internacional de Julio 1945 presentó ante el Gobierno británico y ante la conciencia de todo el mundo democrático. La Conferencia de Londres presentó probablemente sus reclamaciones también ante el pueblo judío, y la coincidencia del XXV aniversario del Keren Hayesod debe y puede servir de ocasión para subrayar e ilustrar estas reclamaciones con la magnífica serie de logros que, gracias a este Fondo, registra ya el movimiento sionista en todos los campos de la obra reconstructora del Hogar Nacional Judío.

ANTISEMITISMO EN ESLOVAQUIA

Se informa que el antisemitismo está ampliamente desarrollado en Eslovaquia, y los judíos checoslovacos, como los oriundos de antiguos países enemigos, se ven incapacitados de reanudar sus propiedades confiscadas y fueron obligados a huir de sus hogares. Se informa que el gobierno no hace nada por combatir el antisemitismo.

JOVENES DE BUCHENWALD LLEGAN A SUIZA

La partida de jóvenes judíos que llegó la semana pasada a Suiza desde Buchenwald, está compuesta de cerca de doscientos niños de menos de 16 años, y unos 150 entre los 16 y 21. El setenta por ciento de la partida es de origen polaco, veinte de origen húngaro y diez italiano, así como de diversos otros orígenes. Los niños fueron llevados a Suiza por funcionarios de la Untra, acompañados por un capellán judío, el rabino Shajter, quien, después de entrar en Suiza volvió a Alemania, vía París.

El capellán Shajter, que desde la liberación del campamento de Buchenwald ha trabajado abnegadamente, por los intereses, declaró que el número de

niños judíos menores de 12 años, en los campamentos liberados de Alemania, es muy pequeño, pero que el número de jóvenes entre 12 y 15 es relativamente grande y el 80% de ellos desea ardientemente partir para Palestina. PRIMERA INFORMACION SOBRE REHABILITACION DE LOS JUDIOS GRIEGOS Lenta y dolorosamente, la comunidad judía de Grecia se está reponiendo de la plaga de la guerra y de una persecución sin precedentes. Muchos están regresando de los campos de muerte como Oswiesim y otros. Las unidades judías de socorro prestan ayuda inmediata, ayudando a la reconstrucción de la vida comunal y colocando a los sobrevivientes en empleos que les darán algunos medios de vida. Se prepara a los más jóvenes para su inmediato traslado a Palestina y se entrenan a los adolescentes en la agricultura con miras a establecerlos en las colonias judías de Eretz Israel. La labor de socorro se realiza por una unidad judía de socorro y Morris Laub e Israel Jacobson. UN SIONISTA CAPITANEO LA REVUELTA DE OSWIESIM Han llegado a Atenas 17 judíos griegos sobrevivientes del campo de Oswiesim. Algunos de ellos participaron en la desesperada revuelta que se produjo en Oswiesim poco antes de la liberación del campo. Capitaneados por Isaac Angel, antiguo presidente de la Organización Sionista de Grecia y Sava. Pasa a la pag. 4

MUNDO SOCIAL



Señora QUEÑA FAINZILBER

BODAS

El 26 de julio se celebró con gran magnitud y entusiasmo, en el Centro Israelita Sionista la boda de nuestros distinguidos colaboradores y amigos; señor Isidoro Ferentz y la bella y gentil damita de nuestra colectividad señorita Angela Mainemer, hija del estimable gar qu, forman el director del Keren Kayemeth señor don Jacobo Mainemer y su distinguida esposa Ester de Mainemer.

La ceremonia religiosa se efectuó a las 9 p. m., seguida de una hermosa recepción. La gentil pareja estuvo muy agasajada y recibió muchas felicitaciones con motivo de su boda. HATIKVA le desea eterna felicidad.

El domingo 26 del corriente con traje matrimonial en Nueva York nuestro simpático compatriota señor Jaime Cosiuj con la señorita Tobell Cohen.

Les deseamos mucha felicidad en el nuevo hogar que han fundado.

Los estimables esposos don Luis Bitter y su señora doña Ethel de Bitter, han memorado su aniversario de bodas, el día 25 del corriente mes.

HATIKVA les reitera, las más cálidas felicitaciones, deseándoles el sacar felices aniversarios en el futuro, en unión de los suyos.

Han celebrado su aniversario de bodas los esposos don Max Teitelbaum y su estimada señora doña Martha de Teitelbaum.

HATIKVA les felicita en esta feliz fecha y a la vez les desea toda clase de felicidades en unión de sus hijos.

muy atentamente, deseándole muchos años de felicidades, en compañía de sus familiares y numerosas amistades.

Han celebrado su aniversario de bodas, nuestros muy estimables amigos, señor don Herman Gudes y su señora doña Ester B. de Gudes, el 20 de agosto.

En tal ocasión HATIKVA se une a sus plácemes, deseándoles muchos años de dicha en unión de su pequeña Edith.

El 17 de agosto cumplió años el impáctico niño Morris hijo de nuestro buen amigo don Henri Fainzblat.

Lo felicitamos cariñosamente.

VIAJEROS

Hemos sabido que nuestro buen amigo señor don León Duchner se ausentó el 29 de agosto para los Estados Unidos.

HATIKVA le desea un feliz viaje y buen éxito en su empresa.

Hira los Estados Unidos sale el mes entrante el importante comerciante de esta plaza el señor Jaime Viroslav.

Le deseamos una grata permanencia en la vecina del Norte y un buen éxito en su negocio.

Saldrán próximamente para los Estados Unidos en via de curación los estimables amigos, don Jacobo y don Maisés Lechtman.

HATIKVA les asegura un buen éxito en su tratamiento.

El 29 de este mes salió para los Estados Unidos, nuestro simpático amigo señor David Libinker.

Le deseamos una feliz travesía y mucho éxito en su viaje.

Han arribado a esta capital procedentes de su viaje a Panamá las simpáticas amigas, nuestra señorita Maruja Raifer y la señora María de Rubenstein.

Les saludamos muy atentamente.

Regresó a Panamá después de haber pasado una temporada al lado de sus padres la simpática joven señora doña Ruzla de Suwarz.

Regresó de su viaje a los Estados Unidos la esposa de nuestro amigo don David Schocher.

HATIKVA la saluda atentamente.

Está de vuelta entre nosotros el importante comerciante de esta plaza señor don Jaime Gringras.

HATIKVA le da una cordial bienvenida.

Regresó en esos días de su viaje a los Estados Unidos la estimable señora doña Blazna de Nizinsky quien andaba en viaje de salud.

HATIKVA la saluda atentamente.

Se encuentra entre nosotros el estimable joven colombiano Wolf

NACIMIENTOS

El hogar de nuestro estimable amigo don Herman Gudes y su señora esposa doña Ester de Gudes está de plácemes con el advenimiento de su hija primogénita.

Los felicitamos cordialmente.

Un robusto varoncito ha llenado de alegría el hogar de Mossés Koss y de doña Hilda de Koss.

HATIKVA le desea mucha ventura a este nuevo heredero.

El 17 del mes en curso arribó al hogar de don Salomón Zelkovic y su señora esposa una hermosa niña.

HATIKVA les desea toda clase de felicidad que han fundado.

El hogar formado por nuestro estimado amigo don José Zonzinsky y doña Mery de Zonzinsky está de plácemes con el advenimiento de un lindo varoncito.

HATIKVA los felicita con ese motivo.

El hogar formado por el estimable joven don Ismael Nowalski ha sido engalanado con el advenimiento de su hijo primogénito.

HATIKVA felicita cordialmente a sus padres deseando mucha felicidad para el pequeño.

Korman quien está pasando una temporada de recreo al lado de sus familiares.

HATIKVA lo saluda cariñosamente y espera que tenga una grata permanencia en este país.

El estimable señor Samuel Gussowski llegó a esta capital procedente de los Estados Unidos.

Lo saludamos respetuosamente.

En los próximos días sale para Colombia en viaje de placer nuestro amigo el profesor don Samuel Wainstein.

Le deseamos un feliz viaje.

Para los Estados Unidos sale el 12 de este mes, nuestro muy querido amigo y expresidente de la J. S. U., Abraham Weisleder. HATIKVA le desea que tenga un feliz viaje y a la vez grata permanencia en el gran país del Norte.

El señor don Bernardo Halpern se ausenta en esos días en su viaje para los Estados Unidos, a reunirse allá con sus padres.

Le deseamos una feliz estancia en la vecina del Norte.

Regresó de su viaje al extranjero nuestro buen amigo don Abraham Waldman.

HATIKVA le anticipa sus más atentos saludos.

Salta para los Estados Unidos en viaje de placer nuestro buen amigo don Moises Ridel man.

Le deseamos una feliz travesía.

De México vino nuestro estimado amigo don Salomón Golber donde se encontraba en viaje de negocios.

HATIKVA lo saluda muy atentamente.

En días pasados fue sometida a una deliciosa intervención quirúrgica la estimable señora doña Paula de Pisk, y se encuentra ya en estado de franca mejoría.

HATIKVA la felicita y espera pronto su total restablecimiento.

Hace días partió para los Estados Unidos nuestro buen amigo don Luis Fainzblat que fue a reunirse con su familia allá.

Le deseamos una feliz estancia al lado de sus familiares.

Próximamente partirá para Colombia la estimable familia Adquienes han gozado en nuestro ambiente de gran simpatía; al despedirlos les deseamos un feliz viaje y mucha prosperidad en el país vecino.

ENTREVISTA CON EL ...

(Viene de la pág. UNO)
yo realizo hasta la fecha y un plan para las actividades futuras.

Segundo. Elecciones para directiva.

Tienen ustedes escogidos candidatos para la futura directiva?

No los tenemos, pero existen en nuestro medio varias opiniones: La primera es que se efectúen elecciones libres, pero esto puede traer consigo traer consigo indebidas consecuencias en la parte organizacional técnica. La segunda es que la directiva señale los miembros más capacitados. La tercera como opinión personal es que se elija una mayoría del elemento nuevo y uno dos o tres de la directiva saliente.

¿En qué situación cree usted que se encuentra actualmente la J. S. U.?

Estoy casi seguro que un noventa por ciento de la juventud, siente en sí el ideal sionista, pero no han sabido cómo desarrollarse.

¿Cuál cree usted que sería la solución de tal desorganización?

Es mi parecer que con el tráfalo de dicha organización a nuestro local los miembros discutiremos de vez en cuando en conjunto los problemas sionistas y solo así se estrecharán lógicamente los lazos y se forjarán con mayor seguridad una línea de lucha común.

Me consta que los miembros ilictrivos en su totalidad, tienen el arian en que se efectúe el ya antes mencionado traslado, para así darle toda la ayuda que necesitan para su desarrollo. Creo que esta es la única solución a su problema.

Reafirmo que de ninguna manera tratemos de influir o mandar ya que lo que queremos es trabajar en conjunto y verlos florecer como la base de los futuros dirigentes del movimiento sionista en Costa Rica.

Ante tan cálidas y sinceras expresiones, HATIKVA agradece la espontánea ayuda a la J. S. U., y esperamos ser honrados en las próximas ediciones, con manifestaciones igualmente alentadoras del Presidente de la O. S. U., señor Moisés Burstein.

LA HORA HEBREA

Desea a sus amigos, colaboradores y a la colectividad en general un Feliz Año 5706, al mismo tiempo recuerda que sus programas se transmiten los viernes, de 7:30 a 8:00 p. m. en la estación

"PARA TI."

DECLARACIONES DEL SR. DAREMBLUM EN RELACION CON "LA HORA HEBREA"

Es bien conocida la labor que hace tiempo realizan los fundadores de "La Hora Hebrea" en sus interesantes transmisiones semanales, a través de la radio-emisora "Para Ti". Siendo de nuestro interés el dar a conocer al público todo aquella que se relacione con las diversas manifestaciones culturales de nuestra colectividad, logramos obtener las siguientes declaraciones:

Nos dice el señor Daremblum que estas transmisiones forman apenas una parte del programa a realizar; su colaborador el Sr. Waldman, actualmente en México, está gestionando el envío de una imprenta para publicar un periódico mensual en idish, acontecimiento que coincidirá con la renovación de los programas culturales, para darles un nuevo, y más amplio derrotero. El principal objetivo de las transmisiones ha sido el de tener informadas a las colectividades hebreas de Centro América, algunas de las cuales viven completamente aisladas de todo contacto con los demás centros judíos; relatar las vicisitudes y sufrimientos de nuestros hermanos en el mundo entero. Tenemos interés en presentar ante los ojos de los no judíos, nuestras necesidades y anhelos, nuestras esperanzas y aspiraciones; la intervención siempre creciente de los hebreos en la cultura americana y en el avance de la civilización.

La "Hora Hebrea" se fundó en época de guerra, para explicar al mundo cómo luchábamos en los campos de batalla de África y Europa para detener la marcha del rodillo nazi, cómo los hijos de Israel daban su sangre por los sagrados ideales de la Democracia. Con hechos fehacientes demostramos ser tan buenos combatientes como el que más.

No se puede negar que al principio "La Hora Hebrea" tuvo cierta oposición pero ella se debía exclusivamente a que no se conocían nuestros planes.

Actualmente contamos con miles de radio-escuchas, dentro y fuera del país, tanto judíos como no judíos. Hemos recibido gran cantidad de felicitaciones, por lo que nos sentimos grandemente estimulados y cada vez más dispuestos a continuar. Los programas se transmiten en idish y castellano; se componen de noticias, comentarios, música religiosa y popular hebrea; casi todos los delegados que nos han visitado, han tenido la oportunidad de dirigirse a nuestra colectividad por medio de nuestros micrófonos. Es de notarse que "La Hora Hebrea" ya constituye un avance hacia el entendimiento cultural entre nuestra comunidad y los gentiles.

HATIKVA agradece las acertadas manifestaciones del señor Daremblum.

Corresponsales

NUESTRA POSICION ANTE EL TRASLADO DE LA J. S. U.

Hay actualmente dos opiniones diferentes entre los miembros de nuestra juventud en relación con el ya discutido traslado de la J.S.U. al local de la Organización Sionista Unida. Apoyamos decididamente la idea del traslado, basándonos en los motivos que exponemos:

- 1.- Ideológicamente nuestro lugar está ahí, donde al unisono con las demás organizaciones sionistas cultivaremos el ideal común, que nos impulsa: "Eretz Israel".
- 2.- En el local de la O.S.U. encontramos el ambiente apropiado para el desarrollo de las actividades necesarias, que deben responder al nombre que nuestra organización ostenta.
- 3.- Nuestra permanencia en común con las organizaciones sionistas nos permitirá estar más cerca de todas las fuentes informativas y de propaganda sionista de todo el mundo; con ello estaremos al día en cuanto a la marcha de la idea sionista.
- 4.- Pensamos que el simple hecho de nuestro traslado, dará un impulso vital a las actividades de la O.S.U. Y preguntamos: ¿No tendríamos derecho a sentirnos satisfechos si alcanzamos nuestro objetivo? Lograr una organización unida y fuerte?
- 5.- No dudamos que habrá una representación nuestra ante la juventud sionista ante dicha directiva.
- 6.- El órfano HATIKVA se guiará cuando de su carácter dependiente que interprete y condense las distintas corrientes, lo mismo para elegir que para criticar cualquier actividad dentro de nuestra colonia.
- 7.- Los directivos de la O.S.U. han ofrecido su completa

ayuda, lo mismo financiera que de cualquier otra índole.

Los puntos anteriormente expuestos, forman una condensación de un plan a seguir, que trataremos de exponer a la consideración de la juventud, para que ésta, en la próxima asamblea general nos dé el voto de aprobación que de ella esperamos.

Firmas:

Jaimé Lechman
Isaac Braunstein
Moisés Grinstein
José Befeler

ACTIVIDADES DE LA W. I. Z. O.

Deseosos de oír noticias, visitamos a la Presidente de la W.I.Z.O., la señora Ruth Granuhov, la que nos suministró la siguiente información: en meses pasados nos visitó la Presidente de la W.I.Z.O. de Argentina señora Berta Guerschhoff, que proclamó la campaña pro-Palestina. Se recogieron \$ 1725.00 que fueron remitidos a la Central en Londres.

El 11 de Julio celebramos el 25º aniversario de la W.I.Z.O. Tomaron parte en ella todas las organizaciones sionistas. Se comenzó la celebración, entonces de nuestro himno Hatikva; abrió la ceremonia la presidente, explicando la obra llevada a cabo por la W.I.Z.O. en sus 25 años de labor. Después hablaron: el Presidente de la O.Z.U.; en nombre de la J.S.U. Saludó nuestro compañero Lechman; habló el representante del Comité Escolar, la señora Gucha de Wolstein, quien desarrolló en inte-

La Colectividad Hebrea

Rinde Homenaje al hospitalario y democrático pueblo costarricense en el Glorioso Día de su INDEPENDENCIA.

15 Setiembre de 1945.

Llegó a Buenos Aires Natán Bistrizky

De nuevo se halla en nuestro medio el distinguido escritor e intelectual hebreo, representante del Keren Kayemeth de Jerusalem, Sr. Nathan Bistrizky, que tan profundamente impresionara a nuestra colectividad durante su primera visita. Natán Bistrizky es propagador verdaderamente singular del sionismo, por cuanto los métodos que aplica se hallan, en oposición, a los que acostumbran utilizar los emisarios que nos visitan. Cifra toda su confianza en el éxito de su misión en una profunda y sistemática labor educativa, en un despertar de la conciencia judía, que sólo cuando alcanza el grado necesario es una garantía para un trabajo permanente en pro de Eretz Israel. Ya hoy Eretz Israel está en condiciones de brindar a las comunidades judías del mundo entero más de lo que ella recibe, y es sólo esta actitud lo que permitirá que la diáspora respondidamente también a las necesidades materiales de la reconstrucción de Eretz Israel: como Estado Judío.

Natán Bistrizky, desde el primer momento de llegar a este continente supo instruir los problemas locales de la vida judía y los problemas del movimiento sionista, en un mundo de libertad y de tolerancia como es el americano. Ha sido, por lo tanto, profundo el interés del cronista en el primer encuentro de Natán Bistrizky con la prensa judía de esta, por escuchar la manifestación del distinguido huésped, su experiencia a través de una tira de dos años

resante tema "La mujer judía". La señorita Analia Steinberg en nombre de la Young Wizo. Como acto de mayor solemnidad, fue los dos minutos de silencio cual nos contestó que última guardados en memoria de las organizadoras de la W.I.Z.O.: Edith Eder y Henrieta Kirvel. Cerró la ceremonia el Tejezak-

Con un interés especial interrogamos sobre la cooperación existente en la Directiva a lo mejor encuentran que es bien poco, tanto los miembros de la Directiva, como de los miembros en general.

¿Cómo se remediará esa situación?

Que tomen esta crítica como un llamado de cooperación, lo que significa que no todo consiste en pagar la cuota mensual; es deber de las socias hacer acto de presencia cuando se les requiera para ello, ya que debemos dar vivir nuestra actualidad.

HATIKVA agradece la gentileza que nos manifestó.

por el continente, que amén de extraordinarios éxitos, en cuanto a la obra de esclarecimiento tanto en el ambiente judío como el no judío se ha visto coronado por resultados sorprendentes para el KKI, resultados sumamente alocutores para la colectividad judía de la Argentina.

LA PRESENTACION

Dió por iniciada la reunión el señor Isaac Keplán quien saludó al destacado huésped en nombre del director local del KKI, señalando la importante obra de esclarecimiento, como también la campaña en pro de la redención del suelo de Eretz Israel que se propone efectuar Natán Bistrizky durante su visita.

El señor Manuel Graiver, se refirió luego a la importante labor educativa desarrollada por Bistrizky en los países sudamericanos. Destacó muy especialmente la estrecha vinculación que el representante de Jerusalem supo crear con los medios intelectuales y políticos gentiles de los países que visitará, y que han tenido su concreción en el establecimiento de Comités pro-Palestina. Terminó el Sr. Graiver expresando su voto porque también en nuestro país la misión de Natán Bistrizky sea coronada con el mayor de los éxitos.

HABLA NATAN BISTRIZKY

La exposición de Natán Bistrizky fue una suerte de síntesis y balance de las experiencias recogidas por él durante su prolongada gira por los países de la América Latina, iniciando la misma con un saludo a la colectividad judía del país con la que se vuelve a encontrar por segunda vez. Dijo que llegaba con el propósito de consolidar algunas obras, ya iniciadas anteriormente, antes de su retorno a Jerusalem. Durante el tiempo en que se halló ausente de esta visitó los siguientes países: México, Cuba, Colombia, Bolivia, Chile y Perú. La impresión general de todos estos viajes es que el continente latinoamericano debe ser descubierto recién, tanto en su calidad de importante factor en el destino del mundo, como en cuanto a nueva realidad judía que se crea en esos países y que ha de ser revelada.

La vida judía que se ha creado en este Continente, prosiguió Bistrizky, se halla en una etapa verdaderamente crítica y debe ser reorganizada totalmente. Se podría definir el problema diciendo qué concepciones de la vida judía privada e individual no se hallan en proporción con las que se revivieron a la vida judía colectiva, mientras que la

vida judía privada se ha consolidado y dista mucho de ser ya una improvisación, nada en cambio se ha transformado con relación a los intereses judíos colectivos, hallándose todavía en un estado de casualidad e improvisación. Este es el problema central de todas las comunidades latinoamericanas. Si se logra elevar la vida colectiva, dichas comunidades significarían una nueva tonalidad en la vida judía. El proceso consiste en pasar de la improvisación hacia la organización y planificación.

INQUELITUD POR EL FUTURO

Existe en el seno de las comunidades una profunda inquietud por cuanto a la educación judía de la nueva generación. Es necesario ayudarse en este sentido. En todas partes existen por ello posibilidades, como lo prueban los resultados de la campaña en pro de la reconstrucción de Eretz Israel. La América Latina debe ser objeto de una atención especial de parte del movimiento sionista, porque tiene problemas específicos. El papel de Palestina en esta obra puede ser decisivo.

LOS GENTILES Y EL PROBLEMA JUDIO

Aunque el capítulo de Bistrizky abarca luego que habrá necesidad de merecer una nota especial del informativo, vamos convenientemente apuntar algo al respecto. Se trata de los resultados conseguidos en el sentido de obtener una vinculación directa con el mundo no judío en lo que concierne a Eretz Israel. Por intermedio de una labor de esclarecimiento sistemático, Bistrizky ha logrado ganar para la causa judía a los mejores hombres de la América Latina, que apoyan con entusiasmo las exigencias judías sobre Eretz Israel y que de esta manera sirven también como una fuerza poderosa contra el antisemitismo latente. Dicha labor, que ha abarcado a las más destacadas personalidades del Continente: escritores, intelectuales, hombres de ciencia, políticos, ha dado como resultado a la creación de siete comités pro-Palestina. Para que dicha tarea sea proseguida, con toda la influencia que la misma puede tener en pro de los propósitos judíos, es indispensable la creación de una central latinoamericana. De otro modo existe el riesgo de que se pierda todo el esfuerzo desarrollado. Bistrizky destacó al respecto el importante trabajo realizado por el Dr. A. Mibassnan.

Corresponsales

Una Declaración y una Demanda

Cuando en su mensaje al Congreso del 6 de Enero de 1941 el presidente de los Estados Unidos de Norte América declaró: "En los días venideros que nosotros buscamos hacer seguros, miramos hacia un mundo fundado sobre cuatro esenciales libertades humanas; la libertad de palabra, la libertad de culto, libertad de querer y libertad de temor, él cogió en su exaltado discurso de profecía y de gran hombre de Estado, las esperanzas no articuladas y las aspiraciones no habladas de millones de hombres y mujeres que buscan seguridad y promesa en un mundo en el cual las grises nubes de la guerra, el y la sospecha, están expandiendo oscuridad y confusión.

Aún ahora, nosotros estamos viendo el oscuro contorno de un Nuevo Mundo surgiendo del lodo de la confusión y de la lucha que están engullendo nuestra humanidad. Nosotros sabemos que no correremos el riesgo de permitir que este Nuevo Mundo persista en la sombra en una hueca promesa. Pero, sabemos también, que tenemos el de-

ber, aún ahora, de emplear cada una de nuestras energías morales y espirituales para hacer asumir este Nuevo Mundo que emerge, el carácter real de la sustancia. Para lograr, eso con efectividad, nosotros necesitamos no solamente una ferviente esperanza, sino también una firme fe y los deseos consagrados de todos los hombres y todas mujeres de nobles propósitos y alta inteligencia.

Cualquiera que sea la forma que asuma el Nuevo Mundo del mañana y cualquiera el temperamento de su espíritu, será determinado, por las ideas que ahora ostentamos, los ideales que ahora abrigamos, los planes que ahora hacemos, y la resolución de acción, que ahora nos forjamos, en el fuego de nuestros sufrimientos y sacrificios. Este es el tiempo de alejar de nosotros todas las trivialidades y dedicarnos completamente al altísimo propósito enunciado por nuestros santos, nuestros videntes, profetas y maestros. El Nuevo Mundo del mañana puede y será determinado por lo que los hombres y las mujeres de acción, inteligencia y buena voluntad de hoy en día, hacen, y piensan.

ENTREVISTA CON EL

(Viene de la pág. UNO)
se de ganancias, ni beneficios, políticos o sectarios, sino que fue creada con fines sociales, morales y de educación espiritual. El programa en los Estados Unidos es mucho más amplio, incluyendo transmisiones de radio, boletines, etc.

Muchos capellanes han dado su vida en la guerra actual, sin hacer distinción de credo ni de raza, se les ha visto en los campos de batalla bajo el fuego, suministrando los últimos sacramentos a los moribundos y alentando a los heridos. Para que no hayan muerto en vano, no debemos olvidar su sacrificio. Después de la guerra, no queremos estatuas de bronce ni de mármol en su honor, queremos una mayor convivencia racial, una mutua comprensión religiosa.

—¿Que nos dice sobre la futura educación de nuestros niños?
—Tengo el proyecto de fundar una escuela pública que extenderá verificados de conclusión de estudios primarios y donde se dará a la vez una cultura hebrea. Esto implica la iniciación de una campaña por todo Centro América para crear una institución donde la Torah se estudia al igual que el castellano; he recibido adhesiones entusiastas de varios creacionistas que nos enviarán a sus niños para que vengan aquí a recibir una completa educación judía.

Tengo especial interés en fomentar dentro de la juventud el espíritu nacional judío lo cual espero conseguir a base de preparar "Honeg Shabats" y conversaciones en general sobre historia judía. Ha sido para mí una satisfacción ver arraigado en ellos el ideal sionista.

Fueron interesantísimos sus conceptos de toda índole y su mira hacia todos los problemas que habrá de afrontar nuestra colectividad.

En la próxima edición desarrollaremos con más amplitud sus ideas tan provechosas para el bienestar general.

Nos despedimos del estimable Dr. rabí Yedlin, sintiendo un sincero anhelo y deseando, ver como realidad palpable sus actuales aspiraciones.

CORRESPONSALES.

Mientras la Victoria fué ganada en los campos de batalla, una segura y durable paz puede ser preparada por el esfuerzo organizado de la gente fiel y amante de la libertad de todo el mundo; gente inducida y mantenida junta por una firma y un honesto deseo para impulsar y hacer efectivas las cuatro libertades del bienestar humano en una base de libre asociación, franca apreciación e inteligente cooperación. Esas asociaciones, apreciaciones y cooperaciones serán los únicos guardianes contra el tipo de prejuicio, intolerancia y fanatismo que hoy en día perturba nuestros pensamientos, estorba nuestro esfuerzo de guerra y enseñanza de los dientes del dragón de un futuro conflicto y una futura confusión.

Nosotros podemos, si lo queremos, crear entendimiento mutuo y fraternidad humana y el camino para lograrlo, es la organización y la cooperación.

LO QUE EL CONCEJO MUNDIAL PARA LAS CUATRO LIBERTADES ES:

El Concejo Mundial para las Cuatro Libertades es una organización apolítica que no persigue beneficios económicos o perjuicios raciales o sectarios. Está incorporada a las leyes del Estado de Nueva York como una agencia que opera en el campo del mejoramiento social, educación moral y esclarecimiento espiritual. Específicamente, el propósito del Concejo Mundial es clarificar y difundir el fundamental concepto de la libertad en relación al bienestar económico (libertad de querer), en el mantenimiento de la paz (libertad de temor), para la educación y el esclarecimiento de todos los pueblos (libertad de palabra y expresión), y los motivos espirituales (libertad de culto).

UNA INVITACION Y UN PROGRAMA PARA ACCION

El Concejo Mundial por las Cuatro Libertades invita a hombres y mujeres de buena fe y buenos deseos de todo el mundo juntarse en una activa confraternidad cuyos propósitos sean:

- 1.—Oponerse a toda influencia que ponga a pelear hombres contra hombres, clases contra clases, naciones contra naciones, razas contra razas y credos contra credos.
- 2.—Combirir toda tendencia que busque el rebajamiento o la destrucción de la personalidad individual, al menestabo o a la

oposición de las legítimas aspiraciones individuales o de grupos.

- 3.—Alentar hombres y mujeres de todas partes recordar su común origen como Hijos del Altísimo y su glorioso destino como herederos del Reino de Dios, en el interés de trabajar juntos en toda digna empresa y causa para el progreso de la paz, seguridad y justicia.
- 4.—Consagrar hombres y mujeres de todo el mundo al llamado divino de la confraternidad universal en el cual, negros y blancos, amarillos, cafés y rojos, todos los hombres, reconozcan su origen único en la unidad del Eterno y glorificar el Sagrado Nombre a través de la mutualidad y confraternidad.

CUALES SON SUS METODOS

Los métodos del Concejo Mundial por las Cuatro Libertades son los de la información, educación, inspiración y acción de grupos, así como el levantamiento de hombres y mujeres más allá de las parroquias o de limitados intereses, hacia las regiones de una acción cooperativa para el más largo y grande bienestar de todos los hombres. El Concejo Mundial cree que eso puede ser hecho sin comprometer o estorbar las religiones particulares, intereses ultrarreligiosos, nacionales, de hombres y mujeres. La unidad del interés y de la acción hacia el cual el Concejo Mundial mira está basado en el reconocimiento de la validez del pluralismo religioso, nacional y cultural de hombres y mujeres y de la garantía de que debe gozar todo ser en una organización democrática profesara su religión, o sus convicciones ideológicas limitadamente solamente en semejante atmósfera de libertad, ese grande propósito de humanidad puede ser llevado adelante.

PROGRAMA ESPECIFICO

Más específicamente, entre los métodos empleados para cumplir el propósito del Concejo Mundial, podemos mencionar a siguientes:

- 1.—Iglesias, Synagogas, concejos, interreligiosos, interraciales, asambleas e instituciones asociadas de buena voluntad.
- 2.—Escuelas, primarias y secundarias, escuelas dominicales y agencias afiliadas. Desde el más temprano escolar, las escuelas deben abarcar en su plan de estudios, un impulsivo curso de "Libertad" en el cual la ciencia de vivir en paz y en paridad con todos los hombres de buena voluntad, debe ser presentado como un asunto serio tal como en la realidad lo es. Cursos de libertad que fundirán en todo enfático los temas de los derechos humanos y obligaciones, tratado como por la religión, la literatura, las ciencias sociales y la documentación de la historia y otros recursos demostrativos; esas son las primeras fortalezas de la libertad. Permitas a los niños aprender, con énfasis diario y que lo equitativo es vital en la preparación de la vida, del respeto a los demás como el respeto a sí mismo.
- 3.—Universidad de Libertad: en las cuales el entrenamiento de maestros y prisioneros de libertad como una profesión debe ser suplido con estudio y soluciones de las causas que han

CON MOTIVO DEL AÑO NUEVO HEBREO

EL COMITE DE PERIODICO "HATIKVA"

Saluda a todos sus socios, colaboradores admiradores y hace votos por la prosperidad del pueblo hebreo en el año 5706.

retardado de una indestructible comunidad humana.

- 4.—Clínica de Libertad, internato nacional; fundaciones; para auxiliar los humanos deseos en el espíritu de un justo acuerdo, donde las privaciones puedan ser reparadas con dignidad y todas las necesidades del hombre para el bienestar de que su personalidad encuentre en el deber de un hombre libre a otro hombre libre.
- 5.—Servicios públicos, —para salud, cultura, comodidad y en general, para el bienestar público.
- 6.—Acción social sirviendo cada buen propósito del gobierno y del progreso social.
- 7.—A través de la literatura, radio, películas, caricaturas, ilustraciones, locuciones, Forum y grupos de discusión y cada medio o vehículo de pensamiento y expresión y todas las demás agencias legítimas de propaganda y publicidad; el mensaje de libertad y confraternidad será llevado cada vez más alto hasta que sea visto por cada hombre, mujer o niño como el único camino de la vida con miras a Dios y al Hombre.

LO QUE EXPRESAN

(Viene de la pág. UNO)
supervivientes de los pueblos prisionados de Europa y del resto mundo, gueren la batalla por la libertad de los días futuros.

Ellos deben ganar la sustancia —no meramente la vacía suma del triunfo militar. Los oprobios nazis fueron pronto aplastados, no muchos de sus víctimas no serán nunca más regresar a la zona en que fueron atacados, presos, torturados; donde sus familias fueron asesinadas. Tenemos la sagrada obligación de proveerle la oportunidad de un santuario donde puedan restablecerse y asegurarse contra opresiones.

Es por tanto impuro y culpable de la paz mundial que el forzado, perseguido y espíritu hebreo judío de Europa sea reconocido como congelado y no con título a la vida y a la libertad y derecho a autodeterminarse. Por mucho tiempo he luchado por ello y creo que la acción debe aguardar más tiempo. Las puertas de Palestina deben abrirse a la limitada inmigración y colonización de millones de judíos y desgracia.

Es imperativo que su problema sea incluido en el orden del día de todas las deliberaciones internacionales. Sus representantes deben ser invitados a tomar la defensa de su causa.

ACTIVIDADES DE LA J. S. U.

En días pasados renunció el Presidente de la recién elegida Directiva de la J.S.U., acontecimiento seguido por la renuncia de otros tres elementos. Los miembros restantes se constituyeron en comité provisional, el cual decidió redactar un panfleto convocando a una reunión general de la juventud, para el sábado 25 de Agosto, con el propósito de elegir una nueva directiva.

La sesión sabatina se puede decir que estuvo sencillamente borrascosa: el comité provisional renunció la asamblea y uno de sus miembros dió lectura a la carta de renuncia del Presidente, que aducía como motivos principales la falta de colaboración de la mayoría de los miembros de la directiva. Seguidamente se adujeron razones en pro y en contra de la aceptación de la renuncia. El compañero Meltzer expuso razones de peso muy bien fundadas para no permitir tal renuncia; y dijo, que al aceptar la renuncia de una directiva que apenas tenía un mes de estar en funciones la juventud iba a caer en la anarquía. Luego reiteró su incondicional adhesión a los miembros de la directiva declarando que confiaba plenamente en ellos y en su capacidad. El visitante de la juventud de Colombia expresó varias opiniones que ayudaron a resolver el problema. Finalmente se llegó a las siguientes conclusiones: que no se tomara en cuenta ninguna de las renuncias anteriores, quedando la Directiva tal como quedó elegida.

TOMAS E. DEWEY
Gobernador de Estado N. York.

Elevo mis votos porque el triunfo de las Naciones sea el triunfo de la justicia que asiste al glorioso pueblo judío.

Lic. ISIDRO FABELA
Gobernador del Estado de México

MEXICO.—Si hemos de luchar para que desaparezca el fascismo, es también indispensable que lo chemos en contra de las causas que lo generan. Este es uno de los grandes errores que ha causado la muerte de muchos millones de seres humanos.

El problema del pueblo judío es un problema que atañe a todos los que luchamos por la paz.

El problema del pueblo judío es un problema que atañe a todos los que luchamos por la paz.

Podér levantar nuestra voz en favor de la raza judía es para nosotros un orgullo del que nunca nos avergonzaremos. Es necesario ayudar a resolver el problema judío. Merece la nación judía tener un Estado, pero hemos de exigir en México, en Europa y en todas partes que sean respetados como seres humanos independientes.

Desde el punto de vista material, donde se encuentren, nosotros haremos porque se les haga justicia. Yo oro, señores, que al terminar la guerra habremos de exigir justicia, pero en primer lugar justicia para el glorioso pueblo judío.

Palabras expresados por el Diputado

Lic. ALFONSO CARRILLO
Lider de la Federación de Trabajadores

Corresponsales